

# PARTIDOS POLITICOS



Para su consulta vía Internet ingresa a la página

[www.aldf.gob.mx](http://www.aldf.gob.mx)

## PREVALECE VANGUARDIA PROGRESISTA

# PRD capitalino vive otra reconfiguración

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@jimn.com.mx

La caída de René Bejarano dentro del espectro de las corrientes internas del PRD y el ascenso de Héctor Serrano, comenzaron a gestarse hace tres años.

Se trata de un enroque de las fuerzas internas, y no sólo locales, que ha trastocado la estructura del partido cuya fortaleza será puesta a prueba el 7 de junio.

En agosto de 2012, Bejarano celebró con sus correligionarios de Izquierda Democrática Nacional (IDN) en el Piso 51 de la Torre Mayor, los puestos alcanzados en diputaciones locales y federales, en el Senado, presidencias municipales y jefaturas delegacionales.

Tres años después, Bejarano fue prácticamente barrido por la corriente Vanguardia Progresista (VP) que aquella noche de 2012 ni siquiera existía.

Dos años más tarde, en agosto de 2014, Héctor Serrano, secretario de Gobierno del DF (quien había forjado su carrera reciente en el equipo de Marcelo Ebrard), concretó los acuerdos que estuvo gestando para crear la corriente Vanguardia Progresista.

El 12 de octubre de

2014, en la elección de consejeros estatales del PRD, Vanguardia Progresista se convirtió, junto con Nueva Izquierda en las corrientes de mayor preponderancia en el PRD de la Ciudad de México y Héctor Serrano en el perredista capitalino con mayor influencia en el partido.

De ahí surgieron las alianzas que permitieron que IDN fuera orillada a enviar a Dolores Padierna, esposa de Bejarano, a negociar su sobrevivencia política a la propia Secretaría de Gobierno del GDF.

## Cambio de fuerzas

Las candidaturas a las jefaturas delegacionales más pobladas e importantes de la ciudad y que representan el mayor peso político de la capital quedaron en manos de VP.

En Iztapalapa, Dione Anguiano, quien tiene su propia organización local, Movimiento de Equidad Social de Izquierda (MESI), fue impulsada por VP para ocupar la candidatura por encima de Aleida Alavez, más apegada a Bejarano.

“Nunca ha sido difícil (elegir al candidato), hay un proceso, y el día del consejo las diferentes expresiones tenemos muy claro cuál va a ser la decisión”, recaló Anguiano a **Excélsior**.

En Cuauhtémoc, José Luis Muñoz Soria (y el exjefe delegacional Alejandro Fernández) optó por salir de la corriente be-

jaranista y con el apoyo de VP obtener la candidatura para la jefatura delegacional.

En Álvaro Obregón, el delegado con licencia Leonel Luna también se desligó de la corriente de Bejarano para impulsar su propio grupo político.

En Gustavo A. Madero, la delegación más poblada de la ciudad, junto con Iztapalapa, Víctor Hugo Lobo llega también a la candidatura delegacional gracias a que ha forjado un grupo propio en la demarcación.

“Son amigos (Lobo y Serrano) se defienden mucho”, dijo uno de los colaboradores más cercanos de Lobo en la Gustavo A. Madero.

En Magdalena Contreras, Leticia Quezada, quien tuvo una relación cercana con IDN y su dirigente desde los 17 años, optó

por salir de esa corriente y forjar un liderazgo propio, ajeno a la corriente bejaranista, pero finalmente ayer renunció al PRD y a la candidatura.

La debacle de IDN y Bejarano podría agravarse en caso de no obtener la candidatura delegacional en Tlalpan, donde había logrado colocar a jefes y jefas delegacionales consecutivamente.

El poder de Bejarano se desmontó por obra de Serrano, quien lidera VP,

corriente que, de acuerdo con el líder de IDN, es dirigida en realidad por el jefe de Gobierno, algo que el propio Miguel Ángel Mancera ha desestimado. “Las decisiones del PRD las toma el PRD”, esgrimió Mancera tras la designación de candidatos.

Bejarano sólo tiene opción de competir con su corriente en la delegación Benito Juárez, con Dinorah Pizano por la jefatura delegacional, y en Azcapotzalco, su único bastión restante, con el

hermano de Dolores Padierna, Antonio, como candidato.

“Daremos la pelea, reorganizarnos, pensar en la cabeza fría, no dejarnos llevar por impulsos”, dijo Bejarano a **Excélsior**.

En Coyoacán, quedó como candidato a delegado Valentín Maldonado, y en Venustiano Carranza, Israel Moreno, ambos impulsados por Nueva Izquierda, liderada por el dirigente nacional del PRD, Carlos Navarrete, Jesús Ortega y Jesús Zambrano, también expresidentes nacionales de ese partido.

En Iztacalco, el bastión del exsecretario de Transportes y Vialidad del DF, Armando Quintero (quien pasó de tener su propia corriente a refugiarse

de nuevo con su mentor Bejarano) fue desmontado por Elizabeth Mateos, quien dejó como candidato a su pa-

reja sentimental, Carlos Meraz.

En Miguel Hidalgo, David Razú es el candidato a jefe delegacional impulsado por Foro Nuevo Sol que dirige la zacatecana Amalia García y al que pertenece también el exdelegado Víctor Hugo Romo.

En Milpa Alta, Carmen Antuna será la candidata; en Xochimilco, Ana Julia Hernández, y en Iztacaláhuac, Maricela Alamillo, esposa del exdelegado y líder de la corriente Patria Digna, Gilberto Ensástiga.

#### VP irrumpe en la capital

Vanguardia Progresista es una corriente que engloba a los funcionarios más destacados de la ciudad, el propio Serrano, el presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, Manuel Granados, personaje incondicional de Mancera, y de Raúl Flores, presidente del PRD capitalino.

“Como PRD vamos a salir a respaldar más a nuestro gobierno”, dijo Flores.

En la elección de consejeros de 2014, IDN sólo obtuvo 77 de los 323 consejeros del PRD capitalino. Nueva Izquierda cuenta con 122. El resto de los consejeros se reparten entre las demás corrientes internas; sin embargo, Serrano logró negociar con los

## Candidaturas a delegados y diputados responden a una nueva relación de fuerzas que se probará el 7 de junio

### RENUNCIANTES

Entre jefes de Gobierno, delegados y funcionarios que han dimitido al partido del sol azteca destacan:

- Cuauhtémoc Cárdenas
- Andrés Manuel López Obrador
- Marcelo Ebrard
- Alejandro Encinas
- Rosario Robles
- Porfirio Muñoz Ledo
- Martí Batres
- Laura Itzel Castillo
- Víctor Hugo Cirigo
- René Arce
- Ruth Zavaleta
- María Rojo

dirigentes de esas expresiones para avasallar a Bejarano.

Las demás candidaturas también responden a esta nueva relación de fuerzas.

Este pleito interno pondrá a prueba al PRD, pues, de acuerdo con el catedrático de la Facultad de Ciencias Políticas de la UNAM, Jorge Márquez, el resultado de la elección intermedia “se basa en el pago de favores, en la burocracia: aquí se mide la fuerza real de los partidos”.

#### Medida

El pleito interno pondrá a prueba al PRD pues las elecciones internas miden la fuerza real de los partidos.

**■ Desde la cúpula la cambiaron de distrito****Leticia Varela renuncia a su candidatura y al PRD**

Al advertir que no podría competir por un partido que no respeta sus principios y privilegia parientes, cónyuges, amigos y subordinados al definir a sus candidatos, Leticia Varela Martínez renunció ayer a su candidatura a diputada en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal por el distrito 17 de Benito Juárez, así como a su militancia de 15 años en el PRD.

En la negociación de la semana pasada de las corrientes se decidió asignarle la candidatura de ese distrito, cuando ella se regis-

tró e hizo precampaña por el 16.

El distrito 17, antes de la reforma al marco geográfico electoral local era el 20, donde el PRD no ha logrado romper el voto duro del PAN, mientras que el 16, antes 17, lo ganó en 2012 Dinorah Pizano Osorio, candidata este año a la jefatura delegacional.

El distrito 16 por el que competía Varela, se le asignó a Elena Tapia Fonllem, de Nueva Izquierda (NI), quien era precandidata a la delegación.

"El PRD me ofrece la candidatura a diputada local por el distrito 17 y aunque estoy con-

vencida de que lo ganaríamos, no lo acepto porque con ello validaría el método de selección y violentaría el trabajo político de compañeros que buscaban ese distrito", señaló en una carta dirigida al presidente del PRD-DF, Raúl Flores García, difundido por Varela por redes sociales.

"Declino el ofrecimiento y por congruencia y respeto a mis vecinos también renuncié a militar en el PRD", apuntó.

Flores García dijo que lamenta la decisión de Varela, ya que era una candidata "competitiva", y si bien contentió bajo la sigla de Izquierda Democrática Nacional, consideró que en su decisión influyó la renuncia al partido de su esposo René Cervera, el jueves junto con Marcelo Ebrard, de Movimiento Progresista.

# Líderes del partido, sindicales y una artista, en pluris del PRI

## ARIADNA GARCÍA

—politica@eluniversal.com.mx

El PRI integró en su lista de 200 candidatos a diputados federales plurinominales a una actriz, ex miembros del gabinete presidencial, dirigentes sindicales, hijos de prominentes priístas y a sus actuales líderes.

La actriz Carmen Salinas, el coordinador de Comunicación Social de la Presidencia, David López, y el presidente y la secretaria general del tricolor, César Camacho Quiroz e Ivonne Ortega Pacheco, tienen garantizada una curul en San Lázaro.

En las listas están hijos de los actuales legisladores Manlio Fabio Beltrones, Sylvana Beltrones, ex funcionaria de la CNDH y activista en la lucha contra el cáncer, y de la senadora Cristina Díaz, Tomás Montoya.

También serán diputados el dirigente del Sindicato de Salud, Marco Antonio García Ayala, sobrino del líder de la FSTSE, Joel Ayala, y Fernando Espino Arévalo, representante del gremio de trabajadores del Metro en la ciudad de México.

El ex secretario de Desarrollo Territorial y Urbano, Jorge Carlos Ramírez, y la ex subprocuradora de la PGR, Mariana Benítez, están en la lista.

**“Reconozco el trabajo de la Comisión Política Permanente en la selección de candidatos. Todos preparados y comprometidos con México”**

**CÉSAR CAMACHO QUIROZ** Presidente del PRI y candidato a diputado

Todos los candidatos rendirán protesta el 4 de marzo, en el marco del 86 aniversario del partido.

El PRI estableció que los abanderados que por determinación o resolución de la autoridad no acrediten el cumplimiento de los requisitos de elegibilidad serán sustituidos.

# ‘Pluris’ del PRI incluyen una actriz y dirigentes

- **Carmen Salinas** fue considerada para una curul por el tricolor
- Los hijos de **Manlio Fabio Beltrones** y **Cristina Díaz** figuran

## ARIADNA GARCÍA

—politica@eluniversal.com.mx

El PRI concluyó la definición de sus 200 candidatos a diputados federales plurinominales en donde se consideró a la actriz Carmen Salinas, el coordinador de Comunicación Social de la Presidencia, David López, y el presidente y la secretaria general tricolores, César Camacho Quiroz e Ivonne Ortega Pacheco, así como a elementos de las Fuerzas Armadas en retiro.

En las listas están hijos de los actuales legisladores Manlio Fabio Beltrones y Cristina Díaz, subsecretarios del gobierno federal, así como dirigentes sindicales, entre otros.

El dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, quien es uno de los candidatos que —incluso— se prevé dispute la coordinación de la fracción parlamentaria, defendió a través de las redes sociales la preparación todos los aspirantes seleccionados.

“Reconozco el trabajo de la Comisión Política Permanente en la selección de

nuestros candidatos, todos preparados y comprometidos con México”, escribió en su cuenta de Twitter.

Todos los candidatos a diputados federales plurinominales, así como los que buscarán serlo por la vía de mayoría relativa, y los 9 aspirantes a las gubernaturas en disputa, rendirán protesta ante la dirigencia nacional del PRI el próximo 4 de marzo, en el marco de la celebración del 86 aniversario del partido.

El acuerdo mediante el cual la Comisión Política Permanente avaló los nombramientos, advierte que el can-

A

didato o candidata que por determinación o resolución de la autoridad administrativa o judicial no acredite el cumplimiento de los requisitos de elegibilidad, será sustituido.

**Nombres.** David López alcanzó la posición número uno de la lista de la primera circunscripción y desplazó a Enrique Jackson, quien queda en la posición tres de la misma lista.

Por la misma primera circunscripción está también el dirigente del Sindicato de Salud, Marco Antonio García Ayala, sobrino del líder de la FTSE, Joel Ayala; Sylvana Beltrones Sánchez, ex funcionaria en la Comisión Nacional de Derechos Humanos y desde hace más de una década con labor en la sociedad civil en el combate al cáncer e hija de Manlio Fabio Beltrones, entró en un seguro lugar ocho.

La alcaldesa de La Paz, Baja California Sur, Esthela Ponce Beltrán, quien no consiguió ser candidata para la gubernatura, sí alcanzó la posición dos de la primera circunscripción.

Camacho Quiroz encabeza la lista de la quinta circunscripción, ocupada por un alto número de mexiquenses como la directora de Juegos y Sorteos de la Secretaría de Gobernación, Marcela González Salas. En la posición tres el jefe de Relaciones Públicas de Grupo

Salinas, Tristán Canales Nájjar. La alcaldesa de León, Guanajuato, Bárbara Botello Santibáñez, que en los próximos días solicitará licencia para dejar su cargo, fue considerada en el número

dos de la segunda circunscripción, detrás del ex dirigente de la Concanaco-Servytur, Jorge Enrique Dávila Flores. En la misma circunscripción, está Tomás Montoya, hijo de la senadora y dirigente de la CNOP, Cristina Díaz.

En la tercera circunscripción que encabeza el ex secretario de Desarrollo Territorial y Urbano, Jorge Carlos Ramírez Marín, está la secretaria general del PRI, Ivonne Ortega; la ex subprocuradora de PGR, Mariana Benítez Tiburcio.

Destacan también militares en retiro: Virgilio Daniel Méndez Bazán, ex subsecretario de la Defensa Nacional, y Carlos Federico Quinto Guillén, ex subsecretario de Marina.

En la lista que representa la cuarta circunscripción y que es ocupada mayormente por representantes del Distrito Federal, destaca la actriz Carmen Salinas, aquí está el líder del Sindicato del Sistema de Transporte Colectivo Metro, Fernando Espino Arévalo, actual miembro de la Asamblea Legislativa del DF, y exhibido en 2013 en una investigación de EL UNIVERSAL por mantener a 22 familiares en la nómina del Metro; también postularon a la madre del ex dirigente

del PRI en el DF, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, acusado de abusos contra mujeres.

La directora de la Lotería Nacional, María Esther Scherman, de Jalisco, fue incluida en la primera circunscripción y se le removió de último momento y ahora ocupa el lugar dos de la cuarta circunscripción, por el Distrito Federal. Mauricio López, presidente del PRI en el DF, también será diputado federal plurinominal. ●



## La propuesta tricolor

### CIRCUNSCRIPCIÓN 1

- **David López Gutiérrez.** Coordinador de Comunicación de Los Pinos
- **Sylvana Beltrones Sánchez.** Ex funcionaria en la CNDH e hija de Manlio Fabio Beltrones

### CIRCUNSCRIPCIÓN 2

- **Jorge Dávila Flores.** Ex presidente de la Concanaco
- **Bárbara Botello Santibáñez.** Alcaldesa de León, Guanajuato

### CIRCUNSCRIPCIÓN 3

- **Jorge Carlos Ramírez Marín.** Ex secretario de la Sedatu
- **Ivonne Ortega Pacheco.** Secretaria general del PRI
- **Mariana Benítez Tiburcio.** Ex subprocuradora de la PGR

### CIRCUNSCRIPCIÓN 4

- **María Esther Sherman Leaño.** Directora de la Lotería Nacional
- **Carmen Salinas Lozano.** Actriz de televisión, teatro y cine
- **Fernando Espino Arévalo.** Líder del sindicato del Metro del DF
- **Mauricio López Velázquez.** Dirigente del PRI en el DF
- **Guillermina de la Torre.** Madre del ex líder del PRI del DF, Cuauhtémoc de la Torre.

### CIRCUNSCRIPCIÓN 5

- **César Camacho Quiroz.** Presidente del PRI.
- **Marcela González Salas** directora de Juegos y Sorteos de la Segob.
- **Tristán Canales Najar** Directivo del Grupo Salinas.

# Usan músculo sindical para fijar candidatos

**JULIÁN SÁNCHEZ**

—julian.sanchez@eluniversal.com.mx

●●● Dirigentes sindicales de diferentes sectores no quieren quedarse afuera de la lista de diputaciones locales y federales. Desde sus organizaciones, muchos utilizan “como moneda de cambio” la membresía de sus organizaciones y el membrete de la misma para llegar al Congreso o a cámaras locales, ya sea por la vía plurinominal o de mayoría relativa.

Fernando Espino Arévalo, del sindicato del Metro; Juan Ayala, del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno del Distrito Federal (SUTGDF); Martín Esparza, del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME); Isaías González Cuevas, de la Confederación Re-

volucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) y Carlos Aceves del Olmo, número de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), son algunos de los líderes que aspiraron o han sido legisladores en otras ocasiones.

Aceves del Olmo ha sido cuatro veces diputado y una senador. Fernando Espino ha sido legislador por el PRI y

por el Partido Verde, hoy ocupa un lugar en la Asamblea Legislativa y prácticamente ya aseguró un sitio como diputado federal en la próxima legislatura.

Carlos Aceves del Olmo justifica el que un líder sindical sea legislador: “Por estrategia política nos conviene estar en legislaturas, pero no como una práctica permanente o una forma de hacer política de la CTM, pero a veces es necesario”.

Marco Antonio García Ayala, dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA), y quien ha sido dos veces diputado en la Asamblea Legislativa del

DF y dos en la Federal, que repetirá junto con Espino Arévalo, señala: “No es un trabajo de ocurrencia o por capricho que se tenga la oportunidad a través del voto o a través de una propuesta de un partido el ser electo, tanto una diputación local, como una fe-

deral o el Senado de la República”.

Joel Ayala, dirigente de la FSTSE y senador priista, junto con el líder de los trabajadores petroleros, Carlos Romero Deschamps, ha sido varias veces diputado y senador.

En la CTM se habla de no perder más espacios. Carlos Aceves del Olmo recuerda que en la primera legislatura que fue diputado federal eran 48 las de la bancada obrera y ahora hace notar que sólo son 19. ●

**“Por estrategia política nos conviene estar en legislaturas, pero no como una práctica permanente o una forma de hacer política de la CTM, a veces es necesario”**

**CARLOS ACEVES DEL OLMO**

Líder de la CTM

**“No es un trabajo de ocurrencia o por capricho que se tenga la oportunidad a través del voto o a través de una propuesta de un partido el ser electo”**

**AMARCO ANTONIO GARCÍA AYALA**

Líder del SNTSA

## Aseguran peñistas las pluris del tricolor

JOSÉ DAVID ESTRADA

Integrantes del Gabinete presidencial, el dirigente nacional y la secretaria general del tricolor, así como líderes sindicales y ex subsecretarios de las Fuerzas Armadas aseguraron lugar en las listas de candidatos a diputados plurinominales del PRI.

Los primeros cinco lugares de las cinco listas —todas encabezadas por varones— fueron los más disputados, pues son los que aseguran una curul en San

Lázaro a partir del 1 de septiembre próximo.

El vocero de la Presidencia, David López, el ex titular de la Sedatu, Jorge Carlos Ramírez Marín, y el dirigente del tricolor, César Camacho, encabezan la listas de la primera, tercera y quinta circunscripción, respectivamente.

Entre los lugares 6 y 10 de los listados aparecen Sylvana Beltrones, hija del actual líder de la bancada tricolor, Manlio Fabio Beltrones; Mariana Be-

nítez, ex subprocuradora de la PGR, y Guillermina de la Torre, lideresa de los pepenadores del Distrito Federal.

También entraron Marco Antonio García Ayala, líder del sindicato de Salud y sobrino del senador y dirigente de la FSTSE, Joel Ayala, y la actriz Carmen Salinas.

Así como Fernando Navarrete Pérez, secretario del Interior del sindicato petrolero, y Rafael Yerena, dirigente cetemista de Jalisco, entre otros.

Destaca el nombre de la comediente Carmen Salinas

# Camacho Quiroz y Ortega encabezan la lista tricolor

Otros que buscan una diputación plurinominal son Enrique Jackson, David López, Tristán Canales, Sylvana Beltrones, Jorge Carlos Ramírez Marín, Mariana Benítez y Fernando Espino

Lorena López/México

El dirigente nacional PRI, César Camacho Quiroz, la secretaria general Ivonne Ortega y militantes como el ex aspirante a la candidatura presidencial Enrique Jackson, los ex subsecretarios de la Defensa Nacional y la Marina, Virgilio Méndez y Carlos Federico Quinto, el coordinador de Comunicación Social de la Presidencia, David López Gutiérrez, y representantes de la iniciativa privada como el directivo de Tv Azteca Tristán Canales y Jorge Dávila, ex dirigente de Concanaco-Servytur, ocupan los primeros lugares en la listas a diputados federales plurinominales aprobada por ese partido.

Se incluyó también a los dirigentes de los sindicatos del IMSS, la Secretaría de Salud, Pemex y el Metro, Manuel Vallejo, Marco Antonio García Ayala, Fernando Navarrete y Fernando Espino, respectivamente, así como la comediente Carmen Salinas y Matías Nazario (señalado entre los priistas investigados por las

autoridades en Morelos).

Se registró además a Sylvana Beltrones, hija del coordinador de la bancada del PRI en San Lázaro, y Guillermina de la Torre, madre del ex dirigente capitalino, Cuauhtémoc Gutiérrez.

Se confirmó la inclusión de los ex funcionarios del gobierno peñista: Jorge Carlos Ramírez Marín, Mariana Benítez, María Esther Sherman y Georgina Trujillo.

La Comisión Política Permanente del PRI aprobó ayer las listas elaboradas por la comisión temporal de 47 priistas que revisaron los perfiles para registrar ante el Instituto Nacional Electoral a sus 200 candidatos a diputados federales por la vía plurinominal, en el límite de la fecha establecida por ley. De acuerdo con priistas consultados, los dirigentes César Camacho e Ivonne Ortega no se ubican en el supuesto de los funcionarios públicos, quienes sí estaban obligados a renunciar a sus cargos para ser considerados candidatos.

Las listas registradas tienen también a los mexiquenses Carlos Iriarte — dirigente del partido y

cercano al gobernador Eruviel Ávila—, María Angélica Mondragón, María Guadalupe Alcántara y Héctor Javier Álvarez.

De acuerdo con las proyecciones de priistas, por el volumen de votos que calculan alcanzar en la elección federal del próximo 7 de junio, hasta los 10 primeros lugares de las listas tienen un lugar seguro, lo que puede variar de acuerdo con la circunscripción.

En la primera circunscripción — que incluye Baja California, Baja California Sur, Chihuahua,

Tamaulipas y Zacatecas, aparecen Bárbara Botello, Baltazar Hinojosa, Marisela Etcheverry, Javier Guerrero, Delia Guerrero, Tomás Montoya, Álvaro Ibarra y Monserrat Arcos.

La tercera circunscripción, que incluye a los estados del sur-sureste, tiene entre sus primeros lugares a Jorge Carlos Ramírez Marín, Ivonne Ortega, el general Virgilio Daniel Méndez Bazán, Adriana Ortiz Lanz, el almirante Carlos Federico Quinto, Mariana Benítez, Oswaldo Cházaro, Georgina Trujillo, David Aguilar y Sara Latife.

En la cuarta circunscripción, que abarca al Distrito Federal, Guerrero, Morelos, Puebla y Tlaxcala, fueron aprobados Manuel Vallejo, María Esther Scherman, Fernando Navarrete, Carmen Salinas, Matías Nazario, Ercilia Córdoba, Fernando Espino, Laura Arellano, Mauricio López y Guillermina de la Torre.

En la quinta circunscripción, correspondiente al Estado de México, Colima, Hidalgo y Michoacán, fueron registrados César Camacho Quiroz, Marcela González Salas, Tristán Canales, Ericka Araceli Rodríguez, Carlos Iriarte, María Angélica Mondragón, Víctor Silva, María Guadalupe Alcántara, Héctor Javier Álvarez y Liliana Oropeza. M

La madre del ex dirigente del PRI en la capital también fue favorecida con un lugar

Durango, Jalisco, Nayarit, Sinaloa y Sonora— están en los primeros diez sitios David López, Esthela Ponce, Enrique Jackson, Martha Tamayo, Rafael Yerená, Yolanda de la Torre, Marco Antonio García Ayala, Sylvana Beltrones, Javier Santillán y Nancy Sánchez.

En la segunda circunscripción, que abarca Aguascalientes, Coahuila, Guanajuato, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí,

■ El tricolor define listas de aspirantes a diputados federales por la vía plurinominal

## Familiares de destacados o controvertidos políticos aparecen como candidatos del PRI

■ Sorprende que se incluyera a la madre del ex líder capitalino Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre

### GEORGINA SALDIERNA

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) definió ayer a sus candidatos a diputados federales plurinominales, entre los cuales se encuentran los dirigentes César Camacho e Ivonne Ortega; el coordinador de Comunicación Social de la Presidencia de la República, David López; la actriz Carmen Salinas, y el directivo del Grupo Salinas y Tv Azteca Tristán Canales.

Entre los abanderados que llaman la atención se encuentran familiares de políticos de larga o controvertida trayectoria, como Sylvana Beltrones, hija de Manlio Fabio Beltrones, coordinador del grupo parlamentario priísta en San Lázaro; Tomás Montoya Díaz, hijo de la senadora Cristina Díaz, y Guillermina de la Torre Malvárez, madre del ex presidente del tricolor en el Distrito Federal, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, acusado de integrar una red de prostitución.

Los integrantes de las fuerzas armadas alcanzaron un sitio en las listas de plurinominales, al quedar los ex subsecretarios de la Defensa Nacional Virgilio Daniel Méndez Bazán, y de Marina Carlos Federico Quinto Guillén.

Como se había anunciado la víspera, Jorge Carlos Ramírez Marín, ex secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, y la ex subprocuradora Mariana Benítez fueron incluidos entre los candidatos que tienen asegurada una curul en la Cámara de Diputados. Ningún otro miembro del gabinete presidencial fue designado como abanderado de

este partido, pero sí algunos subsecretarios y directores.

Este es el caso de la titular de Juegos y Sorteos de la Secretaría de Gobernación Marcela González Salas; el subsecretario de Desarrollo Social Javier Guerrero, y la responsable de la Lotería Nacional, María Esther Scherman. También sobresalen representantes de sindicatos y el ex dirigente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) Jorge Dávila Flores.

La Comisión Política Permanente del PRI —conformada por gobernadores, senadores y dirigentes nacionales y estatales— aprobó las listas de plurinominales en una breve sesión privada, en la que el coordinador de los senadores, Emilio Gamboa, pidió un minuto de silencio por

el fallecimiento del hermano de Manlio Fabio Beltrones, Roberto Alcide.

Previamente sesionó la comisión revisora, que le dio un último vistazo a las relaciones preliminares de candidatos. En

la correspondiente a la primera circunscripción aparecía en el lugar uno el ex senador Enrique Jackson, y en el tres, el coordinador de Comunicación Social de la Presidencia. Pero se hizo un enroque de última hora, de manera que en el documento final el funcionario de Los Pinos apareció en el primer sitio. En el segundo quedó Esthela Ponce Beltrán, alcaldesa con licencia de La Paz, Baja California Sur, que aspiraba a la gubernatura.

También está Rafael Yerena Zambrano, de la Confederación de

Trabajadores de México (CTM), y Marco Antonio García Ayala, dirigente del sindicato de la Secretaría de Salud y sobrino del líder de los trabajadores al servicio del Estado, Joel Ayala. En el octavo lugar quedó Sylvana Beltrones.

La lista de la circunscripción dos está encabezada por el empresario Jorge Dávila; le sigue la alcaldesa de León, Bárbara Botello; el director de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios, Baltazar Hinojosa; el subsecretario de Desarrollo Social Javier Guerrero, y Tomás Montoya Díaz.

En la tercera circunscripción se encuentra en primer lugar Jorge Carlos Ramírez Marín. Le acompañan la secretaria general del PRI, Ivonne Ortega; los ex subsecretarios de Marina y de la Defensa Nacional, y la ex subprocuradora Mariana Benítez.

A la cabeza de la lista correspondiente a la cuarta circunscripción quedó Manuel Vallejo Barragán, líder de los trabajadores del IMSS. En los sitios subsiguientes destacan María Esther Scherman; Fernando Navarrete Pérez, integrante de la plana mayor de los trabajadores petroleros; la actriz Carmen Salinas, y el líder de los empleados del Metro, Fernando Espino Arévalo. En el lugar 10 fue colocada la madre de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, y en el nueve, Mauricio López, presidente del PRI-DF.

César Camacho fue colocado en la quinta circunscripción, acompañado por Marcela González Salas y Tristán Canales.

## Camacho y Jackson, en pluris del PRI

El PRI aprobó la lista de

candidatos plurinominales para San Lázaro, entre los que destacan el actual dirigente tricolor César Camacho, el exsenador Enrique Jackson; el extitular de la Sedatu, Jorge Carlos Ramírez, y la actriz Carmen Salinas.

— JAIME CONTRERAS

"NO HUBO DAMNIFICADOS NI RASPADOS", AFIRMA LA SENADORA DIVA GASTÉLUM

# Perfilan liderazgos de la próxima bancada priista

**César Camacho, Carlos Ramírez Marín y Enrique Jackson, entre otros, en la lista de diputados plurinominales**

POR JAIME CONTRERAS SALCEDO  
nacional@gtmm.com.mx

Al concluir la reunión de la Comisión Política Permanente del PRI se hizo pública la lista de los 200 hombres y mujeres que buscarán una diputación federal por el principio de representación proporcional.

Los primeros 25 tendrán una curul casi asegurada, pero sobre sus hombros pesará la responsabilidad y el liderazgo de operar políticamente para cuidar —cuando se dé— la salida de Enrique Peña Nieto, además de concitar a las demás fuerzas políticas para tener en 2018 elecciones presidenciales en orden y bajo el principio de democracia.

En este *palomeo* final en el que "no hubo damnificados ni raspados", según planteó a *Excelsior* Diva Gastélum, líder de la Or-

ganización Nacional de Mujeres del PRI, destacan nombres como César Camacho Quiroz e Ivonne Ortega Pacheco, dirigente nacional y secretaria general del PRI; David López, coordinador de Comunicación Social de la Presidencia; Jorge Carlos Ramírez Marín, extitular de la Sedatu, y Enrique Jackson.

También Mariana Benítez, exsubprocuradora de la PGR; Bárbara Botello, alcaldesa de León; Tristán Canales, expresidente de la CIRT; Fernando Espino, líder del sindicato del Metro; Enrique Dávila Flores, expresidente de la Concanaco; Esthela Ponce, alcaldesa de La Paz, BCS; Sylvana Beltrones, hija de Manlio Fabio, y la actriz Carmen Salinas.

En su cuenta de Twitter, Camacho Quiroz afirmó que con este listado y el correspondiente compromiso de quienes pudieran tener una curul en San Lázaro, "el país enfrenta desafíos, y la genética de este partido es enfrentarlos en unidad".

Precisó que esta relación, que corresponden a las cinco circunscripciones electorales del país, será presentada para su registro ante el INE en los plazos establecidos por la ley.

En la junta el dirigente enfa-

tizó a los priistas que, de cara a las elecciones federales, la ciudadanía "va a apreciar un partido unido por las ideas, el proyecto y la acción del primer priista de la nación", Enrique Peña Nieto.

Reconoció el trabajo de la Comisión Política Permanente "en la selección de nuestros candidatos, todos preparados y comprometidos con México".

Flanqueado por Ivonne Ortega Pacheco, secretaria general del partido; Joaquín Hendricks, secretario técnico del Consejo Político Nacional, así como el coordinador del PRI en el Senado, Emilio Gamboa, César Camacho Quiroz destacó que, con organización y unidad, "estamos preconstituyendo las pruebas del triunfo, por lo que a nadie le debe resultar extraño el por qué

### PALOMEO

Divas Gastélum consideró que en la selección de candidatos plurinominales no hubo "damnificados".

gana el Partido Revolucionario Institucional".

En la reunión estuvieron 13

governadores de filiación priista: Egidio Torre Cantú, César Duarte Jáquez, Miguel Alonso Reyes, Francisco Olvera, Carlos Lozano, además de los representantes

de los sectores Popular, Campesino, de Jóvenes y de Mujeres, Cristina Díaz —uno de sus hijos busca una curul—, Humberto Cota, Christopher James Barousse y Diva Gastélum.

Esta última, a nombre de la ONMPRI, sostuvo que hubo sensibilidad y visión de la dirigencia nacional priista para salvaguardar y apoyar en todo momento la paridad de género en la selección de aspirantes a legisladores.

"Estuvimos al pendiente. No tuvimos problemas, esto está bien cubierto", aseveró.

Recordó que no es suficiente que sean mujeres sino que también "queremos que vayan los segmentos más urgentes de atención; que tengan voz, que no sean representados. Creo que las mujeres indígenas tienen la suficiente capacidad para luchar por un pacto jurídico más acabado.

César Camacho reiteró que el partido que dirige llega unido a su 86 aniversario —que se cumple la semana próxima—, fecha que servirá de marco para cerrar

filas con candidatas a gobernador, diputados federales y presidentes municipales.

### SYLVANA BELTRONES

Sylvana Beltrones Sánchez es actualmente subsecretaria general del CEN de la CNOP.

- Tiene una larga trayectoria en materia de defensa de los derechos humanos. Fue directora de Defensa a Migrantes de la CNDH; preside una fundación en Sonora que desde hace 11 años (con más de 120 mil estudios gratuitos) busca, a través de la detección oportuna, abatir la incidencia de cáncer cervicouterino y de mama en su estado natal.
- Fue subdirectora jurídica de Fonatur y secretaria adjunta a la presidencia del CEN del PRI de 2011 a 2013 (cuando debió ser candidata a diputada, pero su padre fue quien resultó propuesto). Hizo fila y siguió trabajando. Ahora es su oportunidad. Tiene talento y formación política, sin duda, viniendo de donde viene.

### DAVID LÓPEZ

David López Gutiérrez es ahora coordinador de Comunicación Social de la Presidencia de la República.

- Licenciado en Economía por el Instituto Politécnico Nacional (IPN), el priista fue consejero político nacional y miembro de la Comisión Política Permanente.
- La vida de López Gutiérrez ha transcurrido en el área de comunicación social de distintas dependencias federales y gobiernos estatales, como Energía, en tiempos de Carlos Salinas de Gortari; Gobernación y de la CFE, con Ernesto Zedillo.
- De 2005 a 2011 estuvo a cargo de Comunicación Social del Estado de México,

con Enrique Peña Nieto; también lo fue de 1982 a 1986, con Ignacio Pichardo, y de 1994 a 1995, con Emilio Chuayffet Chemor.

### CARMEN SALINAS

La actriz no ha tenido cargos oficiales en la política, pero se ha declarado como priista "de hueso colorado".

- Apenas hace un año, Carmen Salinas declaró a los medios coahuilenses su rechazo a formar parte de puestos políticos, al afirmar: "zapatero a tus zapatos", aunque nunca ha negado su filiación partidista.
- "Soy priista y siempre lo seré, no me avergüenza, ni me arrepiento en decirlo; siempre he sido priista y siempre lo seré, porque de ellos he obtenido mucho".
- En 2014 también rechazó ser embajadora de la educación, propuesta hecha por la Sección 11 del SNTE.
- Oriunda de Torreón, Coahuila, Carmen Salinas Lozano, de 81 años, es empresaria y primera actriz de cine, teatro y televisión mexicanos.

### CÉSAR CAMACHO

En el estrecho círculo de Enrique Peña Nieto no pocas voces sostienen que en la lista de plurinominales es evidente la principal ficha del Ejecutivo para buscar consensos entre partidos en el segundo tramo del sexenio, cerrar filas dentro del priismo y, sobre todo, apuntalar el proyecto de nación del Presidente.

Esa ficha se llama César Octavio Camacho Quiroz. El mexicano se perfila como el próximo líder de la bancada priista en la LXIII Legislatura. La experiencia la tiene, pues ha sido gobernador, diputado y senador, y a buena parte de los cuadros que irán a San Lázaro los conoce de sobra. Él los formó.

Irá al lado de la yucateca Ivonne Ortega Pacheco, y de un conocedor de la práctica parlamentaria mexicana, Jorge Carlos Ramírez Marín, quien incluso presidió la Cámara de Diputados hace un lustro.

Esta triada —Camacho, Ortega y Ramírez—, según personajes cercanos al Ejecutivo, buscará cerrar los pendientes legislativos, revertir la imagen negativa de la clase política y ganar simpatizantes para el PRI pensando ya, por qué no, en las elecciones presidenciales de 2018.

Camacho Quiroz se define como un auténtico animal político al servicio de las causas nacionales, aunque no duda que, al llegar a San Lázaro, él y todos los priistas buscarán en todo momento apuntalar, robustecer y hacer realidad "el proyecto de todos los proyectos", el de Peña Nieto.

El doctor en derecho nacido hace 56 años en San Miguel Totocuitlapilco, Estado de México, sabe que en política, como en beisbol, siempre hay que traer el brazo caliente para entrar cuando se deba.

— JAIME CONTRERAS SALCEDO

### ASPIRANTES

El PRI publicó los nombres de los 300 aspirantes a diputados plurinominales:

- En la primera circunscripción aparecen, entre otros, David López; Esthela Ponce, alcaldesa de La Paz; Enrique Jackson; María Esther Sherman, directora de la Lotería; Rafael Yerena, líder de la CTM en Jalisco; Yolanda de la Torre, delegada de Sedatu en Durango; Marco Antonio García, líder del Sindicato de Salud; Sylvana Beltrones, directora de Gestión de Fonatur; Nancy Sánchez, dirigente del PRI en BC, y Christopher James Barousse, líder de la Red de Jóvenes por México.

■ En la segunda se ubican Jorge Enrique Dávila, expresidente de la Concanaco; Bárbara Botello, alcaldesa de León; Baltazar Hinojosa, director de Aserca; Maricela Etcheverry, delegada federal del INAES; Delia Guerrero, diputada local de SLP; Tornás Montoya, hijo de la senadora Cristina Díaz, entre otros.

■ Entre otros aspirantes para la tercera circunscripción están Jorge Carlos Ramírez Marín, ex titular de la Sedatu; Ivonne Ortega, secretaria general del PRI; general en retiro Virgilio Méndez Bazán, ex subsecretario de la Defensa, y Mariana Benítez Tiburcio, ex subprocuradora de la PGR.

■ En la cuarta están Manuel Vallejo, líder del sindicato del IMSS; María Esther Scherman, dos veces diputada federal; Fernando Navarrete, del sindicato petrolero, la actriz Carmen Salinas; Fernando Espino, líder de los trabajadores del Metro, y Guillermina de la Torre, madre de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre.

■ En la quinta aparecen César Camacho; Marcela González Salas, directora de Juegos y Sorteos de la Segob; Tristán Canales, ex líder de la CIRT; Éricka Araceli Ramírez Muñoz, lideresa social de Hidalgo; Carlos Iriarte, presidente del PRI en el Estado de México, así como Héctor Álvarez Ortiz, dirigente de Antorcha Campesina en el Edomex.

### LXI LEGISLATURA

Fue la anterior Legislatura la que preparó el regreso del PRI a Los Pinos.

- Estuvo presidida por el panista Francisco Javier Ramírez Acuña, el priista Jorge Carlos Ramírez Marín y en el tercer año por Emilio Chuayffet, Guadalupe Acosta Naranjo y Óscar Martín Arce Panlagua, del PAN.
- Los coordinadores

Fecha 01-MZO-2015

Página

12

Sección

Nacional

VI LEGISLATURA

parlamentarios fueron, por el PAN, Josefina Vázquez Mota —quien a la postre sería la primera candidata presidencial panista— del 1 de septiembre de 2009 al 6 de septiembre de 2011; Francisco

Javier Ramírez Acuña, del 6 de septiembre de 2011 al 31 de agosto de 2012.

■ A la bancada del PRI la coordinó Francisco Rojas Gutiérrez, mientras que al PRD, Alejandro Encinas.

■ A la *chiquillada* la coordinó Pedro Vázquez González, al PT; Juan José Guerra Abud, al PVEM; Pedro Jiménez León, a Movimiento Ciudadano, y Reyes Tamez, a Nueva Alianza.

## David López y Carmen Salinas, en la lista de los *pluris* del PRI

- También aparecen Enrique Jackson, Sylvana Beltrones e Ivonne Ortega, entre otros
- El partido llega unido a su 86 aniversario, afirmó el líder nacional César Camacho

POR ARMANDO RUIZ

## Carmen Salinas y David López, “*pluris*” del PRI para la elección 2015

POR ARMANDO RUIZ

La Comisión Política Permanente del PRI avaló la lista de los diputados federales por el principio de representación proporcional o “*plurinominales*” para la elección 2014-2015, la cual está encabezada por el coordinador de Comunicación Social de la Presidencia de la República, David López Gutiérrez; el exsenador Enrique Jackson; Sylvana Beltrones; la presidenta municipal de León, Bárbara Botello; César Camacho, presidente nacional del PRI e Ivonne Ortega Pacheco, secretaria general, así como el ex titular de la Sedatu, Jorge Carlos Ramírez y la exsubprocuradora de la PGR, Mariana Benítez Tiburcio junto con la actriz, Carmen Salinas.

En breve reunión privada, dicha Comisión aprobó el dictamen elaborado por la Comisión Temporal Revisora de los perfiles de quienes podrían ocupar un curul en la Cámara de Diputados para la Legislatura LXIII 2015-2018.

Al presidir el encuentro, el líder nacional del tricolor, César Camacho, afirmó que el partido llega unido a su 86 aniversario, fecha en la que ceerrarán filas ante candidatos a gober-

nadores, abanderados a diputados federales y los aspirantes a las presidencias municipales.

Asimismo, llamó a los priístas a hacer todo lo que esté a su alcance para respaldar el “proyecto de proyectos”, que es el que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto.

César Camacho añadió que de cara a las elecciones federales del 7 de junio, la ciudadanía y el mundo de la política, van a apreciar un partido unido por las ideas y por el proyecto y la acción del primer priísta de la nación.

Acompañado por la secretaria General, Ivonne Ortega Pacheco, por el secretario Técnico del Consejo Político Nacional, Joaquín Hendricks y el coordinador parlamentario del PRI en el Senado de la República, Emilio Gamboa Patrón, Camacho Quiroz destacó que con organización y unidad, el PRI construye el triunfo.

Con la presencia de 13 gobernadores de extracción priísta, líderes

de sectores, organismos especializados, diputados, senadores y presidentes estatales del tricolor en todo el país, que integran la Comisión Política Permanente, se aprobó lo siguiente: los primeros 10 lugares de la Primera Circunscripción la conforman, David López Gutiérrez, coordinador de Co-

municación Social de la Presidencia; Esthela Ponce Beltrán, presidenta municipal de La Paz, Baja California Sur; el exsenador Enrique Jackson Ramírez; Martha Tamayo Morales, presidenta del PRI en Sinaloa; Rafael Yerena Zambrano, dirigente de la CTM en Jalisco.

Además de Yolanda de la Torre Valdez, presidenta del PRI en Durango; Marco Antonio García Ayala, dirigente del Sindicato de Trabajadores de Salud; Sylvana Beltrones Sánchez, hija del coordinador de los diputados priístas; Javier Santillán Ocegüera, delegado del CEN del PRI en Durango, y Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo, presidenta del PRI en Baja California.

En tanto que, por la Segunda Circunscripción va Jorge Enrique Dávila Flores, expresidente de Concanaco; Bárbara Botello Santibáñez, presidenta municipal de León; Baltazar Hinojosa Ochoa, director de ASERCA, organismo desconcentrado de Sagarpa; Maricela E. Etcheverry Aranda, expresidenta del DIF de León; Javier

Guerrero García, de Coahuila; Delia Guerrero Coronado, diputada local de San Luis Potosí; Tomás Montoya Díaz, secretario de Desarrollo Social en Guadalupe, Nuevo León; Monse-



rrat Arcos Velázquez, diputada local en Tamaulipas; Álvaro Ibarra Hinojosa, secretario general de Gobierno de Nuevo León, y Margarita Gallegos Soto, presidenta municipal de San Francisco de los Romo, Aguascalientes.

Mientras que en la Tercera Circunscripción aparece Jorge Carlos Ramírez Marín, ex titular de la SEDATU; Ivonne Aracely Ortega Pacheco, secretaria general del PRI; Virgilio Daniel Méndez Bazán, exsubsecretario de la Defensa Nacional; Adriana Ortiz Lanz, Rectora de la Universidad Autónoma de Campeche; Carlos Federico Quinto Guillén, subsecretario de Marina; Mariana Benítez Tiburcio, exsubprocuradora de Asuntos Internacionales de la PGR; Oswaldo Cházaro Montalvo, presidente de la Organización Nacional de Organizaciones Ganaderas; Georgina Trujillo Zentella, subsecretaria de política sectorial de la Sedatu, David Aguilar Robles, secretario general de la CROC en Oaxaca, y Sara Latife Ruiz Chávez, delegada de la Profeco en

Quintana Roo.

En la Cuarta Circunscripción fueron asignados Manuel Vallejo Barragán, líder del Sindicato del IMSS; María Esther

Scherman Leño, directora de Pronósticos; Fernando Navarrete Pérez, secretario del interior del Sindicato de Pemex; la actriz Carmen Salinas; Matías Nazarro Morales, diputado local por Morelos; Ercilia Córdoba Morán, delegada agraria en Puebla del Gobierno federal; Fernando Espino Arévalo, dirigente del Sindicato del Metro; Laura Arellano Gilmore, presidenta del ONMPRI DF; Mauricio López Velázquez, dirigente del PRI-DF; Guillermina de la Torre Malvárez, mamá del exdirigente del PRI-DF, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre.

Finalmente en la Quinta Circunscripción estará integrada por César Camacho Quiroz, presidente nacional del PRI; Marcela González Salaz, directora de Juegos y Sorteos de SEGOB; Tristán Canales Nájjar, director de relaciones públicas de Grupo Salinas; Ericka Ara-

celi Rodríguez Hernández del estado de Hidalgo; Carlos Iriarte Mercado, dirigente del PRI en el Estado de México; María Angélica Mondragón Orozco, presidenta municipal de Tlalnepantla; Víctor Silva Tejada, actual delegado de Sedesol en Michoacán; María Guadalupe Alcántara Rojas, presidenta de la Unión de Asociaciones de Mujeres Mexicanas; Héctor Javier Álvarez Ortiz, dirigente de Movimiento Antorchista Campesina en el Estado de México, y Liliana Oropeza, diputada local del PRI en Hidalgo.

# Carmen Salinas, Camacho, Ortega y David López, en pluris del PRI

POR ARMANDO NAVARRETE Y.

La actriz Carmen Salinas, el dirigente nacional priísta, César Camacho y la hija de Manlio Fabio Beltrones, Sylvana Beltrones Sánchez, encabezan las candidaturas del PRI para diputados federales por la vía plurinominal.

En las listas también destacan David López Gutiérrez, actual coordinador general de Comunicación Social de la Presidencia de la República, y María Esther

Sherman, directora de la Lotería Nacional.

Durante la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Política Permanente del PRI, fueron avalados como candidatos a diputados plurinominales Enrique Jackson, ex presidente del Senado de la República; Carlos Iriarte, dirigente del partido en el Estado de México, y Mauricio López, presidente del PRI-DF.

También están incluidos como seguros representantes populares

de la Cámara de Diputados, Ivonne Ortega, secretaria general del PRI; el dirigente de los trabajadores del STC (Metro), Fernando Espino, y Jorge Carlos Ramírez Marín, ex secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.

También figuran Carlos Federico Quinto Guillén, ex subsecretario de Marina, y Virgilio Daniel Méndez Bazán, ex subsecretario de la Defensa Nacional, entre otros.

# Aprueba PRI lista pluri; en ella, Carmen Salinas

POR ARMANDO NAVARRETE Y.

El PRI dio a conocer su lista de candidatos a diputados por la vía plurinominal para competir el 7 de junio, entre las que destaca como novedad la postulación de la actriz Carmen Salinas.

Asimismo, la del coordinador de Comunicación Social de la Presidencia, David López, y el dirigente nacional del partido, César Camacho.

Luego de que el grupo de revisión de la lista concluyó su trabajo, la Comisión Política Permanente aprobó los cuadros que buscarán una curul en los próximos comicios.

David López Gutiérrez, actual coordinador general de Comunicación Social de la Presidencia de la República,

y María Esther Sherman, directora de la Lotería Nacional serán diputados del PRI en la próxima Legislatura.

El actual dirigente nacional del PRI, Cesar Camacho, se perfila como el próximo coordinador de la fracción del tricolor en la próxima legislatura de la Cámara de Diputados, a la que llegarán también, vía plurinominal

Durante la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Política Permanente del PRI, se fueron avalados como candidatos a diputados plurinominales Enrique Jackson, ex presidente del Senado de la República; Carlos Iriarte, dirigente del partido en el Estado de México; Mauricio López, presidente del PRI-DF; la actriz Carmen Salinas y Sylvana Beltrones Sánchez, hija de Manlio Fabio Beltrones, coordinador

de la fracción parlamentaria del PRI en San Lázaro.

También están incluidos como seguros representantes populares en la Cámara de Diputados, Ivonne Ortega, secretaria general del PRI; el dirigente de los trabajadores del STC (Metro), Fernando Espino, Jorge Carlos Ramírez Marín, ex secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano.

También, Carlos Federico Quinto Guillén, ex subsecretario de Marina, y Virgilio Daniel Méndez Bazán, ex subsecretario de la Defensa Nacional.

Aparecen Marcela González Salas, directora de Juegos y Sorteos de la Secretaría de Gobernación; Guillermina de la Torre Malvaéz, madre del ex dirigente del PRI en el DF, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, y Blanca



Estela Ponce, alcaldesa de Paz, Baja California.

Igualmente, tienen amarrada una diputación Martha Tamayo, presidenta del PRI en Sinaloa; Rafael Yerena Zambrano, de la CNC; Yolanda de la Torre Valdez; Marco Antonio García Ayala, líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud; Sylvana Beltrones Sánchez, hija del coordinador de los diputados priistas, Manlio Fabio Beltrones y esposa del senador del PVEM, Pablo Escudero.

También Javier Santillán Ocegüera, secretario de Organización de la Confederación Nacional Campesina; Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo, presidenta del PRI en Baja California.

Igualmente están en los primeros lugares de las listas Jorge Enrique Dávila Flores, líder empresarial; Bárbara Botello Santibáñez, alcaldesa de León; Baltazar Hinojosa, director de Aserca; Maricela E. Etcheverry, ex presidenta del DIF en Guanajuato; Javier Guerrero García, subsecretario de Desarrollo Económico y Participación Social de la Sedesol; Delia Guerrero Coronado, diputada con licencia del Congreso de San Luis Potosí.

Otros que aparecen en la lista de aspirantes a diputados federales son Tomás Montoya Díaz, hijo de la senadora y líderesa de la CNOP, Cristina Díaz; Montserrat Arcos Álvarez; Alvaro Ibarra Hinojosa, secretario de Gobierno de Nuevo León; Marga-

rita Gallegos Soto, alcaldesa de San Francisco de los Romo; Virgilio Daniel Méndez Bazán, ex subsecretario de la Sedena; Adriana Ortiz Lanz, rectora de la Universidad Autónoma de Campeche; Carlos Federico Quinto Guillén, ex subsecretario de Marina; Mariana Benítez Tiburcio, ex subprocuradora Jurídica y de Asuntos Internacionales de la PGR; Oswaldo Cházaro Montalvo, presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas; Georgina Trujillo Zentella, subsecretaria de Política Sectorial de la Secretaría de Desarrollo Territorial y Urbano, y David Aguilar Robles, de la CROC.

Asimismo, Manuel Vallejo Barragán, líder del Sindicato del IMSS; Fernando Navarrete Pérez, del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana; Matías Nazario Morales;

Ercilia Córdoba Morán; Fernando Espino Arévalo, líder del Sindicato de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo Metro; Laura Arellano Gilmore, ex secretaria General del PRI en el DF; Mauricio López Velázquez, presidente del PRI-DF; Guillermina de la Torre Malvárez; Marcela González Salas, directora de Juegos y Sorteos de la Secretaría de Gobernación; Tristán Canales, Ericka Araceli Rodríguez Hernández, Carlos Iriarte Mercado, María Angélica Mondragón, Víctor Silva Tejeda, María Guadalupe Alcántara Rojas, Héctor Javier Álvarez Ortiz y Liliana Oropeza, entre otros.

Luego de la aprobación de la lista de candidatos del PRI a diputados federales por el principio de Representación Proporcional, el dirigente del PRI, César Camacho, llamó a los priistas a hacer todo lo que esté a su alcance para respaldar el "proyecto de proyectos", que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto.

Dijo que de cara a las elecciones federales del siete de junio, la ciudadanía y el mundo de la política, van a apreciar un partido unido por las ideas y por el proyecto y la acción del primer priista de la nación.

Ante trece gobernadores priistas, líderes de sectores, organismos especializados, diputados, senadores y presidentes estatales del tricolor en todo el país, Camacho reiteró que el partido llega unido a su 86 aniversario, fecha que servirá de marco para cerrar filas ante candidatos a gobernadores, abanderados a diputados federales y los aspirantes a las presidencias municipales.

# César Camacho Quiroz, Ivonne Ortega y Enrique Jackson, entre los pluris del PRI

SECCIONES 2015

► El partido definió ayer su lista de 200 candidatos a diputados federales, donde también aparecen un directivo de TV Azteca y la comediente Carmen Salinas

[ ALEJANDRO SÁNCHEZ ]

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) registrará como candidatos plurinominales a una diputación federal a su dirigente nacional, César Camacho Quiroz, a la secretaria general, Ivonne Ortega, y a militantes como el ex aspirante a la candidatura presidencial, Enrique Jackson, la alcaldesa con licencia de La Paz, Esthela Ponce, y el coordinador de comunicación social de la Presidencia, David López Gutiérrez.

También aparecen en la lista de 200 aspirantes a ocupar una curul en el Palacio Legislativo de San Lázaro representantes de la iniciativa privada, como el directivo de TV Azteca, Tristán Canales, y el ex dirigente de Concanaco-Servytur, Jorge Dávila, así como la comediente Carmen Salinas.

Durante la Sesión Ordinaria se aprobó por unanimidad el acuerdo por el cual se sanciona la relación de candidatos a diputados federales por el principio de Representación Proporcional, de cada una de las cinco circunscripciones del país, la cual fue leída ante la presencia de los 45 consejeros presentes, entre ellos 13 gobernadores.

Previo al acuerdo, el presidente del CEN del PRI clausuró los trabajos de la Comisión Temporal revisora, que se encargó de examinar uno a uno los expedientes que los aspirantes a diputados federales y de corroborar que cumplieran los parámetros establecidos en el artículo 195 de los estatutos del tricolor.

Luego de analizarse y aprobarse en el pleno de la Comisión Po-

lítica Permanente las listas de los aspirantes priistas por las cinco circunscripciones, Camacho Quiroz dijo que serán presentadas para su registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE) en los plazos establecidos por la ley.

De acuerdo con las listas que se elaboraron en la comisión temporal para su revisión, están también los mexiquenses Carlos Iriarte, María Angélica Mondragón, María Guadalupe Alcántara y Héctor Javier Ortiz.

Encabezan la lista de la cuarta circunscripción Manuel Vallejo, líder del sindicato del IMSS, Laura Arellano, quien ocupó la dirección interina del PRI en la capital tras la renuncia de Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, Fernando Navarrete, dirigente del sindicato de Pemex, la comediente Carmen Salinas, Matías Nazario (señalado entre los priistas investigados por las autoridades en

Morelos) y Fernando Espino, líder del sindicato del Metro. En el lugar nueve se encuentra el dirigente del partido en el Distrito Federal, Mauricio López.

También están en un buen lugar el delegado de Sedesol en Michoacán, Víctor Silva, y la ex dirigente del partido en Jalisco, Yolanda de la Torre.

En el caso de la primera circunscripción, aparece en el cuarto lugar de la lista Sylvana Beltrones, hija del coordinador de la bancada del PRI en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones. En los lugares 10, 11 y 12 de esa circunscripción están Nancy Sánchez, Christopher James Barouse y Martha Tamayo.

En la segunda circunscripción estarían la alcaldesa de León, Bár-

bara Botello, el titular de ASERCA, Baltazar Hinojosa, la ex delegada de Economía, Marisela Etcheverry, y Javier Guerrero en duda.

La tercera circunscripción es encabezada por Jorge Carlos Ramírez Marín, quien el viernes entregó la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) a Jesús Murillo, Ivonne Ortega, Virgilio Méndez, Adriana Ortiz, la ex subprocuradora Mariana Benitez y la ex funcionaria de la Sedatu, Georgina Trujillo.

En la lista para la segunda circunscripción se encuentra Jorge Enrique Dávila Flores, Bárbara Botello Santibáñez, Baltazar Hinojosa Ochoa, Maricela E. Etcheverry Aranda, Javier Guerrero García, Delia Guerrero Coronado, Tomás Montoya Díaz, Monserrat Arcos Velázquez, Álvaro Ibarra Hinojosa y Margarita Gallegos Soto.

Por la cuarta circunscripción se encuentran Manuel Vallejo Barragán, líder del sindicato del IMSS, María Esther Sherman Leano, Fernando Navarrete Pérez, la actriz Carmen Salinas, Matías Nazario Morales, Ercilia Córdoba Morán, Fernando Espino Arévalo, líder del sindicato del Metro, Laura Arellano Gilmore, el dirigente del PRI-DF, Mauricio López Velázquez y Guillermina de la Torre Malvárez.

En la quinta circunscripción encabeza la lista César Camacho Quiroz, dirigente nacional del PRI. También aparecen Marcela González Salas, Tristán Canales Najár, Ericka Araceli Ramírez Muñoz, Carlos Iriarte Mercado, María Angélica Mondragón Orozco, Víctor Silva Tejeda, María Guadalupe Alcántara Rojas, Héctor Javier Álvarez Ortiz y Liliana Oropeza.

# Aprobó el PRI a sus candidatos plurinominales

**Encabezan la lista el coordinador de Comunicación Social de la Presidencia, David López, y el dirigente nacional, César Camacho; también el extitular de la Sedatu, Jorge Carlos Ramírez Marín; la secretaria general del CEN priísta, Ivonne Ortega Pacheco, y la actriz Carmen Salinas, entre otros**

## Raúl Macías

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) aprobó sus listas de candidatos plurinominales, entre los que destacan el coordinador de Comunicación Social de la Presidencia, David López, y el dirigente nacional, César Camacho, así como el extitular de la Sedatu, Jorge Carlos Ramírez Marín; la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega Pacheco.

Además de la actriz Carmen Salinas, también Esthela Ponce Beltrán, alcaldesa con licencia del municipio de La Paz, Baja California; el exlegislador Enrique Jackson Ramírez, Martha Tamayo Morales, Rafael Yerena Zambrano, Yolanda de la Torre Valdez y Marco Antonio García Ayala; Silvana Beltrones Sánchez, hija del actual líder de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados; Javier Santillán Ocegüera y Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo.

La Secretaría de Acción Electoral, con apoyo de la Secretaría de Organización del Comité Ejecutivo Na-

cional (CEN) integrará los expedientes personales con la documentación para acreditar el cumplimiento de los requisitos de elegibilidad constitucional y legales de cada uno de los militantes que integran la lista de candidatos a diputados federales, propietarios por el principio de representación proporcional aprobados este día.

La Mesa Directiva de la Comisión Política Permanente, además, deberá asumir la tarea de conformar

la lista de candidatos a diputados federales suplentes por ese principio, garantizando la paridad de género y la participación de candidatos jóvenes.

Los candidatos que por determinación o resolución de la autoridad administrativa o judicial no acrediten el cumplimiento de los requisitos de elegibilidad serán sustituidos en las correspondientes listas de candidatos.

Luego de la aprobación de la lista de candidatos del PRI a diputados federales por el principio de representación proporcional, el dirigente nacional del tricolor, César Camacho, llamó a los priístas a hacer todo lo que esté a su alcance para respaldar el "proyecto de proyectos", que es el que encabeza el Presidente Enrique Peña Nieto.

En el marco de la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Política Permanente, dijo que de cara a las elecciones federales del 7 de junio, la ciudadanía y el mundo de la política van a apreciar un partido unido por las ideas y por el proyecto y la acción del primer priísta de la nación.

# Plurinominales... Reactiva PRI "Dedazo"

En plena celebración de San Judas Tadeo les llegó como bendición a algunos priistas estar integrados a la lista de diputados plurinominales y para algunos como César Camacho (líder nacional del PRI) resultó de gran alivio, pues lo aleja del cochinerito que existe en el proceso interno del tricolor en el DF. También la bendita lista recicló a priistas como Enrique Jackson y premió a externos como la actriz Carmen Salinas. Ivonne Ortega es otra de las oxigenadas junto con Mauricio López, líder del PRI local y coadyuvo a enlodar las internas en el DF

Juan Carlos Fonseca / Alejandro Ramos | 4-5

## Recicla PRI "pluris"

Publica lista de candidatos plurinominales César Camacho, Sylvania Beltrones y hasta Carmen Salinas entre los elegibles

JUAN CARLOS FONSECA

REPORTEROS

@jcfonseca

**E**n un auténtico desfile de "dinosaurios reciclados" y "allegados", así como de candidaturas a modo por la influencia, el compadrazgo, el dedazo, el compromiso político y hasta por el impacto mediático, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), dio a conocer su lista de candidatos a diputados plurinominales para contender el próximo 7 de junio, la cual es encabezada por el dirigente nacional del partido, César Camacho Quiroz, pero donde se pueden ver también nombres como el de Sylvania Beltrones Sánchez, hija de Manlio Beltrones, así como de figuras del espectáculo sin ninguna

experiencia política como es el caso de Carmen Salinas, además de uno que otro "resucitado", como Enrique Jackson, quien se decía retirado de la política.

Y es que al parecer el PRI nacional no se pudo resistir a repetir el "show" que previamente representara el PRI del Distrito Federal, el cual se limitó al "palomeo" y al ofrecimiento de curules por subasta. Ahora la cúpula priista presume su lista de pluris, mientras que la militancia del tricolor capitalino aún espera justicia por las irregularidades que empañaron el proceso interno para definir precandidaturas

a las jefaturas/delegacionales y a la Asamblea Legislativa. Los responsables del cochinerito siguen callados como Mauricio López, líder local del tricolor, Manuel Andrade, delegado especial en el DF, así como el diputado Fernando Mercado (juez, parte y artífice del manipu-

leo de candidaturas vinculado a **Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre**, quien puso candidatos a modo).

También en este caso, **Camacho Quiroz** prefirió la omisión y el silencio para no quedar excluido del dedazo de su partido y de su amigo el presidente **Enrique Peña Nieto**.

A nivel federal hay fiesta; en el DF la militancia exige justicia y respeto a quienes han trabajado por más de 20 años con las bases y que no forman parte del club de amigos de **Gutiérrez de la Torre** ni de los dirigentes priistas. Este sábado el PRI nacional cambió la página.

Después de que el "grupo de notables" terminó su trabajo de revisión de la lista de aspirantes priistas, la **Comisión Política Permanente** aprobó los cuadros que buscarán una curul en los próximos comicios.

**David López Gutiérrez**, actual coordinador de **Comunicación Social en Presidencia**, figura en la lista de quienes habrán de contender por la primera circunscripción.

A su vez, **Esthela Ponce Beltrán**, alcalde con licencia del municipio de **La Paz, Baja California**, el ex legislador **Enrique Jackson**, **Martha Tamayo**, **Rafael Yerena**, **Yolanda de la Torre** y **Marco Antonio García Ayala**.

En igual caso se encuentra **Silvana Beltrones Sánchez**, hija del actual líder de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados; **Javier Santillán Ocegüera** y **Nancy Guadalupe Sánchez Arredondo**.

En la lista para la segunda circunscripción se encuentra **Jorge Enrique Dávila Flores**, **Bárbara Botello Santibáñez**, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, **Maricela E. Etcheverry Aranda**, **Javier Guerrero García**, **Delia Guerrero Coronado**, **Tomás Montoya Díaz**, **Montserrat Arcos Velázquez**, **Álvaro Ibarra Hinojosa** y **Margarita Gallegos Soto**.

En la tercera circunscripción figura el ex titular de la **Sedatu**, **Jorge Carlos Ramírez Marín**; la secretaria general del CEN del PRI, **Ivonne Ortega Pacheco**; **Virgilio Daniel Méndez Bazán**, **Adriana Ortiz Lanz**, **Carlos Federico Quinto Guillén**, y la ex subprocuradora jurídica y relaciones internacionales de la PGR, **Mariana Benítez Tiburcio**.

Además **Oswaldo Cházaro Montalvo**, **Georgina Trujillo Zentella**, **David Aguilar Robles** y **Sara Latife Ruiz Chávez**.

Por la cuarta circunscripción se encuentran **Manuel Vallejo Barragán**, líder del sindicato del IMSS; **María Esther Sherman Leño**, **Fernando Navarrete Pérez**, la actriz **Carmen Salinas**, **Matías Nazario Morales**, **Ercilia Córdoba Morán**, **Fernando Espino Arévalo**, líder del sindicato del Metro; **Laura Arellano Gilmore**, el dirigente del PRI-DF, **Mauricio López Velázquez**, y **Guillermina de la Torre Malvárez**.

En la quinta circunscripción encabeza la lista **César Camacho Quiroz**, dirigente nacional del PRI; **Marcela González Salas**, **Tristán Canales Najar**, **Ericka Araceli Ramírez Muñoz**, **Carlos Iriarte Mercado**, **María Angélica Mondragón Orozco**, **Víctor Silva Tejeda**, **María Guadalupe Alcántara Rojas**, **Héctor Javier Álvarez Ortiz** y **Liliana Oropeza**.

La **Secretaría de Acción Electoral**, con apoyo de la **Secretaría de Organización del Comité Ejecutivo Nacional (CEN)** priista, integrará los expedientes personales con la documentación para acreditar el cumplimiento de los requisitos de elegibilidad constitucional y legales de cada uno de los militantes que integran la lista de candidatos a diputados federales propietarios por el principio de representación proporcional aprobados ayer.

**La Mesa Directiva de la Comisión Política Permanente** además deberá asumir la tarea de conformar la lista de candidatos a diputados federales suplentes por ese principio, garantizando la paridad de género y la participación de candidatos jóvenes.

Los candidatos que por determinación o resolución de la autoridad administrativa o judicial no acrediten el cumplimiento de los requisitos de elegibilidad serán sustituidos en las correspondientes listas de candidatos.



## ALCANZA SITIO CARMEN SALINAS

# Acuerda el PRI lista de pluris

Se inclinan por peñistas en la definición de candidatos; sacan de la jugada a Murat Jr.

JOSÉ DAVID ESTRADA

Hasta la actriz Carmen Salinas alcanzó lugar en la lista de candidatos a diputados plurinominales del PRI.

Integrantes del Gabinete presidencial, el presidente nacional y la

secretaría general del tricolor, así como líderes sindicales y ex subsecretarios de las Fuerzas Armadas aseguraron lugar en las listas.

Los primeros cinco lugares de las cinco listas —todas encabezadas por varones— fueron los más disputados, pues son los que aseguran

una curul en San Lázaro a partir del 1 de septiembre próximo.

El vocero de la Presidencia, David López, el ex titular de la Sedatu, Jorge Carlos Ramírez Marín, y el dirigente del tricolor, César Camacho, encabezan a listas de la primera, tercera y quinta circunscripción, respectivamente.

Entre los lugares 6 y 10 de los listados aparecen Sylvana Beltrones, hija del actual líder de la ban-

cada tricolor, Manlio Fabio Beltrones; Mariana Benítez, ex subprocuradora de la PGR, y Guillermina de la Torre, lideresa de los pepenadores del DF.

También entraron Marco Antonio García Ayala, líder del sindicato de Salud y sobrino del senador y dirigente de la FSTSE, Joel Ayala, la actriz Carmen Salinas, así como Fernando Navarrete Pérez, secretario del Interior del sindicato petrolero, y Rafael Yerena, dirigente cetemista de Jalisco, entre otros.

Entre quienes no aparecieron finalmente en este listado se encuentra el director del Infonavit, Alejandro Murat, quien es hijo de José Murat, ex Gobernador de Oaxaca.

Recientemente, el diario The New York Times publicó que la familia Murat poseía propiedades multimillonarias en la Gran Manzana y otras ciudades de Estados Unidos. Murat salió a decir que no eran suyos sino de familiares y que no tenían nada qué esconder.

MARÍA DE LOS ANGELES MORENO

## Pide no apoyar a “impresentables”

POR KENYA RAMÍREZ

kenya.ramirez@gtm.com.mx

Otorgar candidaturas a gente cercana a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, ex líder del PRI-DF afecta y deteriora la imagen del partido, y en la lista hay personajes “impresentables” que no van a ganar en la elección del 7 de junio, comentó la diputada local María de los Ángeles Moreno.

Luego de presentar su segundo informe de labores legislativas, la priista llamó a modificar la lista de abanderados basándose en lo que establece el artículo

95 de los estatutos del partido: los candidatos deben tener buena reputación, sin incurrir en ninguna falta.

“La imagen que tiene ese grupo (el de Gutiérrez de la Torre) es muy mala, lo que han hecho es deteriorar al partido, apoderarse de cosas que no debían apoderarse y presentar candidatos que no son presentables.

“Hay por ahí uno de GAM que conocen bien, que le dicen el *dipuhooligan* (Christian Vargas), ¿cómo va a ser candidato ese señor? y como él, hay muchos. Con ese tipo de candidatos no creo que se pueda ganar. Haría

un llamado para que se replantee o se modifique esta lista que ya se anunció, que son encargos”, opinó la asambleísta.

Insistió en que un partido que quiere “recolocarse” debe tener buena imagen y presencia ante la sociedad, revisar minuciosamente su propuesta y que los candidatos encajen en ésta.

“Haría un llamado a que a que se revisara, a que se hiciera justicia a muchos compañeros que están quedando fuera porque están entrando básicamente los de un solo grupo, que además no entendemos por qué.

“Habría que preguntarle al

presidente Camacho, preguntarle a Mauricio López qué pasó. No lo sé. No hay un nuevo PRI y creo que hay muchas cosas que los militantes de muchos años estamos criticando y estamos inconformes”, dijo.

La diputada del PRI reconoció que falta organización en la estructura electoral y territorial, pero confió en que si hacen una buena movilización y trabajan con candidatos jóvenes, con buena presencia, rostros frescos, con buen discurso, con propuesta, que convenzan y que luego vayan a cumplir, lograrán recuperar algunos espacios en la ciudad.



Foto: Archivo

María de los Ángeles Moreno criticó las candidaturas que se otorgaron a gente cercana a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre.

**PANISTAS DE MIGUEL HIDALGO**

# Se pelean por Xóchitl Gálvez

*Un grupo amenaza con desbandada si llega a la candidatura y otro lo acusa de filial al PRD*

**POR KENYA RAMÍREZ**  
kenya.ramirez@gimm.com.mx

El registro de Xóchitl Gálvez para la candidatura por la Jefatura delegacional en Miguel Hidalgo ha generado polémica entre panistas y hasta injerencia "de militantes" de este partido, pero que trabajan en la actual administración del PRD, relacionados con el exdelegado Víctor Hugo Romo y el candidato David Razú.

Un grupo encabezado por líderes del PAN en la Miguel Hidalgo amenazó con abandonar AN si "imponen" a Xóchitl Gálvez como candidata por la vía de la designación.

Otro, los califica como "seudopanistas", pues aunque militan en el blanquiazul, trabajan para el partido opuesto.

Linda Elena Ruiz Orduñez, aspirante a diputada local por el Distrito XIII en Miguel Hidalgo envió una convocatoria (en la que se identifica como candidata) para este domingo, a través de la cual manifestó que la militancia de AN en esta delegación desaprueba que la exdirectora de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, durante el sexenio de Vicente Fox, sea la abanderada. Horas después la canceló.

Argumentó que Gálvez no tiene trabajo político en esta demarcación, aunado a que no

se ha clarificado la situación de su residencia, pues hasta hace

unos días era candidata a una diputación por el estado de Hidalgo, de donde es oriunda.

"Es una imposición directa de la cúpula y queremos saber a quién le está mintiendo, si al partido o al INE. Si la designan y no hay una respuesta favorable, habrá renuncia masiva de panistas de la Miguel Hidalgo.

"Al final del camino no tiene trabajo aquí. De hecho es como (Isabel) Wallace dos, así la hemos calificado, totalmente sin equipo, sin conocimiento, sin nada. Necesitamos unidad en el partido y los panistas no creemos que sea la persona idónea para hacerlo en este momento.", comentó Ruiz Orduñez, quien aparece en el directorio de la delegación Miguel Hidalgo como administradora del deportivo Parque Lira.

"A pesar de que los panistas vinculan desde 2013 a Linda Elena Ruiz Orduñez con Víctor Hugo Romo, cuando buscó presidir el Comité directivo delegacional y el perredista la apoyó, no está en la lista de los "panistas infiltrados" que el dirigente del

PAN-DF, Mauricio Tabe, pidió eliminar del padrón, pero sí lo están sus padres, José Luis Ruiz Núñez y Blanca Estela Orduñez Lara, miembros activos desde 1996.

"Todos trabajan en la delegación, Linda Ruiz, Ángel Ávila, Lilliana Fernández, Salvador Morales. Quieren desestabilizar la candidatura de Xóchitl, Linda milita en el PAN pero sabemos que pide dinero por votos, tienen instrucciones de que hagan ruido. Razú (candidato a delegado) subió un tuit en donde Ángel Ávila lo apoya", comentó un militante del PAN.

(Gálvez) no tiene trabajo aquí. De hecho es como (Isabel) Wallace dos, así la hemos calificado, totalmente sin equipo, sin conocimiento."

LINDA ELENA RUIZ  
ORDUÑEZ ASPIRANTE  
A DIPUTADA

## Los Chuchos, con mayoría de candidatos, acusan en PRD

ALMA E. MUÑOZ

Integrantes del PRD señalaron que el bloque encabezado por Nueva Izquierda (NI) se está quedando con la mayoría de las candidaturas a diputados federales, por lo cual militantes han acudido a otros partidos, como Movimiento Ciudadano, para ser postulados o presentar su renuncia.

En Morelos, en tanto, el presidente estatal del partido, José Luis Correa, interpuso ante el

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación un recurso contra la equidad de género, pese ser un mandato constitucional.

Impugnó el resolutivo del Tribunal Estatal Electoral que obliga a los partidos en el estado a registrar 50 por ciento de candidaturas para hombres e igual cantidad para mujeres en los cargos de elección popular municipal.

Ante ello, la Coalición de Izquierda, del PRD, exigió a la dirigencia nacional, mediante una carta, que tome las medidas necesarias para que se desista del recurso presentado, se investiguen las causas de estos hechos "violatorios de la Constitución y de nuestra declaración de principios", así como se vigile de manera acuciosa el proceso electoral interno en curso.

La equidad de género ha sido uno de los temas que entrapa-

ron las negociaciones entre las corrientes perredistas para definir a sus candidatos a diputados para junio próximo.

En el PRD quedan pendientes aún 48 distritos electorales por definir. Entre ellos las del Distrito Federal y Sonora, mismas que definirá el Comité Ejecutivo Nacional el lunes.

Perredistas de la corriente Movimiento Progresista anticiparon que el bloque mayoritario, que incluye además de Nueva Izquierda a Alternativa Democrática Nacional y Vanguardia Progresista, tendrán el mayor número de diputados, como ocurrió en el Distrito Federal.

■ Cuestionan la “costosa” campaña del PVEM y su financiamiento

## Partidos piden a IEDF trabajar por la equidad en las elecciones

■ Consejeros indagan 70 quejas por actos anticipados y promoción ilícita

### ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Representantes de los partidos políticos ante el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) llamaron a los integrantes de este órgano a marcar distancia del Instituto Nacional Electoral (INE) y demostrar que realmente trabajan para garantizar la equidad en la contienda, luego de cuestionar la “costosa” campaña del PVEM y la falta de respuesta de los consejeros nacionales.

El representante del PAN, Juan Dueñas Morales, propuso al Consejo General del IEDF aplicar el principio de máxima publicidad al trabajo que se realiza en la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas y divulgar las versiones de las sesiones en que se discuten las quejas, propuesta a la que se sumaron Julio Vinicio Lara, de Morena, y

José

René Rivas, de Encuentro Social.

En defensa del IEDF, los consejeros Pablo César Lezama Barrera y Dania Paola Ravel Cuevas informaron que se han recibido 140 escrito de queja y se iniciaron 70 procedimientos por

presuntos actos anticipados y promoción personalizada de servidores públicos.

De éstos, el instituto ha dictado en forma oficiosa 24 medidas cautelares para el retiro de propaganda y otras 23 a petición de parte. Esto es, apuntó Ravel, que en más de la mitad de los casos es la autoridad electoral la que adopta medidas de apremio al observar condiciones en las que

podría estarse incurriendo en un acto indebido.

El reclamo de los partidos se originó por la campaña del PVEM. El representante de Mo-

rena acusó que dicho partido dice que financia esa campaña con sus ahorros, pero no señala de dónde provienen, a lo que el de Encuentro Social apuntó que eso significa que el partido deja de realizar actividades para gastar el presupuesto que se le asigna en publicidad, lo cual “podría no ser ilegal, pero sí ilegítimo”.

En tanto que el PAN cuestionó la “casualidad” de que de pronto comiencen a escasear medicamentos en los servicios de salud pública y coincida con la entrada en vigor del programa del vales y la campaña del PVEM, lo que evidencia una campaña respaldada desde el gobierno federal.

# Según Ebrard, hay una campaña en su contra

ELECCIONES 2015

► El candidato a diputado federal plurinominal por Movimiento Ciudadano dijo que enfrentará esta campaña porque no tiene nada que ocultar ► Reitera que no está en busca de fuero

[ BLANCA ESTELA BOTELLO ]

**M**arcelo Ebrard, candidato a diputado federal plurinominal por Movimiento Ciudadano (MC), aseguró que ha enfrentado y enfrentará una gran campaña de calumnia y desprestigio.

En conferencia de prensa, junto con el dirigente nacional de MC, Dante Delgado, dijo que enfrentará esta campaña porque no tiene nada que ocultar.

El ex jefe de Gobierno capitalino reiteró que no está en busca de fuero y señaló que hará una carta compromiso, en la que establecerá que, de ser necesario, si hay algún procedimiento de cualquier tipo en donde deba comparecer ante cualquier instancia jurisdiccional, lo hará sin esgrimir ningún argumento legal.

"No estoy sujeto a ningún procedimiento, estuve en la Cámara de Diputados (para comparecer sobre la Línea 12) en una lucha intensa. Sé que en la política mexicana, cuando el poder quiere algo, usa todos los medios habidos y por haber, y seguramente no van a estar muy contentos con que yo sea candidato", expresó el ex perredista. Señaló que con su candidatura, Movimiento Ciudadano está desafiando un veto que proviene desde Los Pinos.

El también ex priista señaló que desde la Cámara de Diputados no promoverá contrarreformas, sino una nueva visión de gobierno y otra agenda nacional, de

acuerdo con la realidad del país y del entorno internacional.

"Las prioridades que tiene este gobierno están equivocadas, y no quieren cambiar. Lo primero

que se tiene que hacer, cuando hay un resultado tan malo como el que ha tenido (Enrique) Peña, es cambiar, dar un golpe de timón, se tiene que cambiar el

rumbo del país", indicó.

Son tres cambios prioritarios que se requiere hacer, abundó Ebrard: primero el enfoque económico; segundo, la política de seguridad, y tercero, crear nuevas instituciones que respondan a grandes causas, entre ellas el combate a la pobreza.

En tanto, Dante Delgado indicó que otros candidatos a diputados plurinominales del Movimiento Ciudadano son Manuel Espino, ex presidente del PAN, y Rafael Ochoa, ex líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación.

Detalló que Clemente Castañeda Hoeflich encabezará la primera circunscripción; Gustavo Cárdenas Gutiérrez, la segunda

circunscripción; María Elena Orantes López y Rafael Ochoa irán por la tercera circunscripción; Marcelo Ebrard encabezará la cuarta circunscripción y Manuel Espino la quinta circunscripción.

Refirió que MC firmó acuerdos de participación con Concertación Mexicana, que encabeza Espino, el pasado diciembre, y recientemente lo hizo con la asociación civil Movimiento Progresista, que encabeza Ebrard; de ahí que no se requiera la afiliación al partido para ser candidatos.

## Hijo de AMLO coordinará campaña

**DENNIS A. GARCÍA** Enviado

●●● **Chilpancingo.**— Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros, candidato a la gubernatura de Guerrero por el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) enfatizó que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ya tuvo su oportunidad de gobernar y “ahora toca a la verdadera izquierda en México”.

Al presentar la documentación ante el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del estado de Guerrero (IEPC), como candidato a gobernador por Morena, Sandoval Ballesteros culpó al gobierno federal de querer crear un ambiente desestabilizador en dicha entidad, “porque el PRI se ve derrotado en las próximas elecciones”.

Acompañado por su coordinador general de campaña, Andrés Manuel López Beltrán —hijo de Andrés Manuel López Obrador—, el candidato comentó que durante el desalojo de maestros en Acapulco, quedó en evidencia la intención del gobierno federal de querer desestabilizar al estado.

“Es inaceptable que el Estado mate a golpes a un ciudadano —refiriéndose al maestro Claudio Castillo, quien fue agredido el martes pasado— y no hay justificación. No puede ser que no haya protocolos de actuación, no fue un desalojo, fue un acto de represión”, sostuvo el candidato.

En ese sentido, Sandoval Ballesteros enfatizó que debe existir justicia para el maestro jubilado que murió durante el desalojo en Acapulco, así como para las

maestras que, de acuerdo con algunas versiones de los docentes, fueron abusadas sexualmente por los policías federales durante la detención.

En la sede alterna del IEPC Guerrero, Pablo Amílcar acusó al actual gobernador Rogelio Ortega de ser omiso en el caso de los 43 estudiantes normalistas desaparecidos, por lo que propuso crear una comisión de la verdad para dar con los responsables.

“Guerrero tiene sed de justicia. El pueblo de Guerrero no se deja derrotar. Los políticos que ya han gobernado buscan el nefasto poder aprovechándose de las carencias que ellos mismos provocaron, ahora es una realidad que el próximo gobierno tiene que ir de la mano con los guerrerenses y es la propuesta de Morena”, agregó. ●

## ■ El PRI pretende que Gabino Cué reprima a maestros, acusa AMLO: “celebro su atinada decisión de irse del PRD, que ya no representa al pueblo”

■ JORGE A. PÉREZ ALFONSO

OAXACA, OAX.

Andrés Manuel López Obrador, dirigente del partido Morena, felicitó a Marcelo Ebrard por su “atinada” decisión de renunciar al PRD, como lo hicieron él y otros dirigentes y fundadores.

“El PRD ya no representa al pueblo; es un partido más al servicio de la mafia del poder”, afirmó al continuar su gira por los municipios oaxaqueños de Santa Lucía del Camino, Tlacolula y Oaxaca, donde ofreció conferencias sobre la situación socioeconómica y política de México.

López Obrador denunció que el PRI pretende orillar al gobierno de Oaxaca a reprimir a

maestros de la sección 22, cuyos afiliados cumplieron siete meses de plantón en el zócalo de esta ciudad en demanda de que el Congreso local apruebe la Ley Estatal de Educación.

“Estamos en favor de los maestros”, afirmó, y demandó a los diputados locales aprobar de inmediato la iniciativa presentada por la Coordinadora Estatal de Padres de Familia y la Coordina-

dora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en septiembre pasado, que surgió de 37 foros sectoriales, no de caprichos.

Al gobernador Gabino Cué, dijo, “se le puede cuestionar lo que sea, pero no de encabezar un gobierno represor como el de Ulises (Ruiz)”.

En otro tema, López Obrador

criticó la decisión del gobierno federal de no permitir a los pa-

dres de los normalistas de Ayoztzinapa desaparecidos ingresar a los cuarteles militares: “es equivocado, porque tiene que haber justicia en ese caso lamentable”.

A fin de aclarar lo ocurrido, continuó, es necesaria la conformación de una comisión de la verdad; “esto debió ocurrir desde el primer día en que se dieron a conocer los hechos, pero todavía es tiempo para que se sepa la verdad”.

**INFORMACIÓN GENERAL**



Para su consulta vía Internet ingresa a la página

[www.aldf.gob.mx](http://www.aldf.gob.mx)

## Preparan proyecto de austeridad

# Desperdicia el Senado 120 mdp en comisiones inútiles

El registro legislativo señala a la Comisión de Seguridad Social y a la de Autosuficiencia Alimentaria como las menos productivas

Omar Brito/México

**E**l Senado gasta más de 120 millones de pesos al año en comisiones de baja o nula productividad, pues registran menos de cinco reuniones en 12 meses, y en algunos casos, como la de Seguridad Social y Autosuficiencia Alimentaria, no sesionaron en 2014.

De acuerdo con el registro del sitio oficial del Senado, al menos 16 comisiones no lograron más de cinco reuniones de trabajo en 2014 y 18 tuvieron entre dos, y cero encuentros reportados.

A cada presidente de comisión se le entregan cada mes 200 mil pesos para el funcionamiento de esos órganos legislativos y 100 mil al secretario, confirmó el presidente del Senado, Miguel Barbosa,

quien explicó que se tendrá que buscar una solución a esta falta de eficiencia, aunque evitó pronunciarse si deben desaparecer.

De las 64 comisiones ordinarias y 14 especiales, además de seis comités, casi la mitad, fue creada en esta Legislatura.

Está la Especial Sur-Sureste, del perreista Benjamín Robles.

La Comisión de Jurisdiccional, del petista David Monreal, solo se reunió en 2012 en una ocasión para instalar el grupo, mientras que en 2013 y 2014 los senadores que la integran no volvieron a reunirse.

En el caso de la Comisión de Seguridad Social, en 2013 se reunió cuatro veces, pero ni una en

Entre las menos productivas se encuentran las comisiones de Autosuficiencia Alimentaria, que encabeza el perredista Isidro Pedraza, la cual no reportó

reuniones de trabajo en 2014 y solo una en 2013; de Federalismo, que preside el panista Martín Orozco, la cual tuvo una reunión el año pasado y ninguna el antepasado; en el mismo caso

2014; no obstante, su presidente, el perredista Fernando Mayans, ha denunciado en más de una ocasión que los integrantes, sindicalistas como Carlos Romero Deschamps, Isafas González y Joel Ayala, no acuden a las convocatorias, sumando a la panista Maki Ortiz, quien tuvo problemas graves de salud, por lo que no se logra el quórum requerido.

Ante esto, Mayans ha pedido cambio de integrantes sin conseguirlo.

Las comisiones que se reunieron una vez en 2013 son Asuntos Fronterizos Sur, de Autosuficiencia Alimentaria, de Biblioteca y Asun-

tos Editoriales, Medalla Belisario Domínguez, Especial de Movilidad y Especial de Zonas Marginadas.

Un año más tarde las comisiones que solo registraron una reunión fueron las comisiones de Asuntos Fronterizos Sur, de Biblioteca, de Desarrollo Urbano, del DF, de Federalismo, Medalla Belisario, de Población y Desarrollo, de Protección Civil, de Reforma Agraria y de Movilidad.

Barbosa anunció un plan de austeridad para el Senado, que incluye un ahorro de 25 por ciento en viajes al extranjero, y ha trascendido que el recorte a la dieta de los senadores sea hasta de 30 por ciento.

Dijo que ante este gasto ya "se están haciendo cosas" con un plan para hacer eficiente el trabajo mediante la organización de los órganos del Senado, como las comisiones, Mesa Directiva, Junta de Coordinación Política, y comisiones especiales. M

■ Propone el legislador quitar facultad al Ejecutivo y al Senado para designarlos

## Elegir a los ministros de la SCJN con el voto directo ciudadano, plantea Bartlett

■ Se vulnera la división de poderes, toda vez que el Judicial se subordina a los otros dos, aduce

**ANDREA BECERRIL**

Los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) deben ser electos por el voto directo de los ciudadanos, ya que dejar su designación al Ejecutivo federal ha llevado al máximo tribunal del país "a plegarse sistemáticamente a la voluntad del presidente de la República", advirtió el senador Manuel Bartlett, quien presentó una iniciativa para reformar la Constitución en ese sentido.

Dijo que en este momento, en que el presidente Enrique Peña Nieto pretende imponer como ministro a Eduardo Medina Mora, se debe discutir si se quita esa facultad al Ejecutivo y al Senado, ya que la misma vulnera la división de poderes.

De continuar con ese método para designar a los ministros, insistió, la Corte "seguirá siendo correa de transmisión de los intereses, deseos o ideología del presidente en turno, lo que impide y limita la labor de vigilancia y control del Poder Judicial al Ejecutivo".

Bartlett recalcó que no son especulaciones, sino de hechos concretos. Puso como ejemplo la decisión de rechazar las consultas ciudadanas sobre la reforma energética, "porque así convenía a los intereses del Presidente".

De esta forma, no existe posibilidad alguna de que la Suprema Corte decida en contra de los designios de Peña Nieto.

Su iniciativa propone reformar los artículos 95, 96, 98, 99

ley emanada del Legislativo?

Su iniciativa propone que sea el Instituto Nacional Electoral (INE), el que organice la elección de los ministros de la Corte. Los candidatos serán propuestos por universidades y organizaciones no gubernamentales; el instituto aplicará un examen y los cinco

que obtengan la calificación más alta son los que participarán en el proceso comicial.

En su propuesta, se regresarían a la Cámara de Diputados las facultades que tenía antes de la reforma de Obregón, ya que intervendrá cuando falte algún ministro por defunción o causa

grave, a fin de nombrar a quien concluya el periodo del ausente.

Un argumento que no puede rebatirse, recalcó Bartlett, es que "si el Legislativo se origina en la voluntad de los ciudadanos, por qué someter al Judicial a los caprichos de la política y a la subordinación a los otros dos poderes".

y 101 constitucionales, a fin de que los ministros de la Corte y

los magistrados electorales del Poder Judicial de la Federación sean elegidos por voto directo de los ciudadanos.

En la exposición de motivos, resaltó que en las constituciones de 1824, 1827 y en la de 1917 existen precedentes sobre la elección democrática de los funcionarios del Poder Judicial y fue hasta enero de 1928 cuando el entonces presidente Álvaro Obregón impulsó una reforma al artículo 96 constitucional para que el Ejecutivo y el Senado intervinieran en el nombramiento de los ministros.

El coordinador del PT en el Senado señaló que se trató de una reforma centralista, que sirvió para vulnerar el principio de división de poderes y concentrar desmesuradamente las potestades del presidente de la República.

Bartlett recalcó que en el mundo entero hay una fuerte discusión académica y política sobre la legitimidad democrática de los jueces. ¿Por qué el Poder Judicial, que no es producto de una elección popular, puede invalidar una

## Punto de acuerdo en el Senado

# Piden a estados reforzar a policías cibernéticas

Omar Brito/México

**M**artha Elena García Gómez, senadora panista presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y de la Adolescencia, pidió a los gobiernos de los estados capacitar y fortalecer a sus policías cibernéticas o, en su caso, crearlas.

Lo anterior con el objetivo de atender los delitos que se realizan a través de medios electrónicos, con énfasis en aquellos

relacionados con niñas, niños y adolescentes.

A través de un punto de acuerdo, la legisladora por Nayarit también solicitó a la PGR y a las procuradurías de Justicia estatales aplicar mecanismos de atención inmediata para las víctimas de estos delitos.

Exhortó a la Secretaría de Educación Pública para que en las escuelas se realicen campañas informativas permanentes sobre el buen uso de los medios electrónicos.

García Gómez destacó la impor-

tancia de visualizar el aumento, a través de internet, de delitos como el acoso sexual y la pornografía infantil, que es una de las formas de explotación.

Precisó que de acuerdo con informes de la PGR, las organizaciones delictivas generaron nuevas estrategias mediante las cuales el número de niños, niñas y adolescentes víctimas aumentó, "pues en 2013 fueron detectadas al menos 12 mil 300 cuentas personales de internet desde las cuales se difunde pornografía infantil".

Desde 2012, indicó, de las 274 víctimas atendidas por la PGR hasta la fecha, 87 de ellas (31.7 por ciento) tienen menos de 18 años, y todas fueron ubicadas en redes sociales.

La senadora detalló que en

mayo del año pasado, la PGR fue informada por el National Center for Missing and Exploited Children que México ocupa ya el primer lugar mundial en cuanto emisión de material pornográfico infantil.

"Es importante que las niñas, niños y adolescentes cuenten con información permanente al respecto, pues continuamente se generan nuevos fenómenos que atentan contra sus derechos", puntualizó. M

# PAN en Senado pide reunión con CNDH

*Los legisladores consideran necesario saber los avances en la investigación que realiza esa dependencia en el caso de los normalistas desaparecidos en Iguala*

**NOTIMEX**

[nacional@gimn.com.mx](mailto:nacional@gimn.com.mx)

Con la finalidad de conocer los avances en las investigaciones y resultados obtenidos por la Oficina Especial para el Caso Iguala, creada el 18 de diciembre pasado, senadores proponen que el titular de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Luis Raúl González Pérez, asista a una reunión de trabajo en el Senado de la República.

Se trata de los legisladores panistas Mariana Gómez del

Campo, Jorge Luis Lavalle y Francisco López Brito.

Es necesario conocer la posición de la CNDH, debido a que la Procuraduría General de la República (PGR) presentó sus conclusiones, que los padres de los 43 normalistas desaparecidos no comparten y los ha dejado inconformes, explicaron.

Recordaron que el martes 27 de enero de 2015 el procurador Jesús Murillo declaró que "los normalistas fueron privados de la libertad, de la vida, incinerados y arrojados al río San Juan"; en cambio, los padres de los desaparecidos sostienen que sus hijos siguen con vida.

Por lo tanto, expusieron, es necesario conocer los resultados de los trabajos realizados por la Comisión, para coadyuvar con el organismo en caso de ser necesario, y de esta manera elabore sus recomendaciones y las dé a conocer a la brevedad posible.

Destacaron que la CNDH tiene la capacidad de dictar

acuerdos de trámite que obligan a las autoridades y servidores públicos a comparecer o aportar información y documentación relacionada con violaciones a los derechos humanos.

Sin embargo, agregaron, se desconocen los avances de las investigaciones que ha realizado la Oficina Especial para el Caso Iguala después de más de dos meses de funcionamiento, aun a pesar de que el *ombudsman* nacional se reunió el pasado 18 de febrero con los padres de los normalistas desaparecidos para presentarles el informe del Comité contra la Desaparición Forzada de las Naciones Unidas.

**Verdad histórica**

Como se recordará, el pasado 27 de enero Jesús Murillo Karam, titular de la PGR, afirmó que tiene la certeza jurídica de que

los normalistas de Ayotzinapa fueron asesinados y sus restos calcinados por integrantes de *Guerreros Unidos*, como parte de la verdad histórica de los hechos, a partir de las evidencias recabadas en Cocula, Guerrero.

Las investigaciones de la PGR, para establecer las condiciones en que fue asesinado un grupo de normalistas de Ayotzinapa, se basó en las confesiones de cuatro personas, así como en el trabajo de análisis y comparación de los restos encontrados en el basurero de Cocula y en bolsas de plástico localizadas en el río San Juan, señaló el funcionario.

Al término de la conferencia, el procurador Murillo Karam descartó que existan evidencias que involucren a personal del Ejército en los hechos de Iguala y en la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa.

**PODER**

La CNDH tiene la capacidad de dictar acuerdos que obligan a las autoridades a comparecer o aportar información, en este caso sobre Iguala.

LA BANCADA BLANQUIAZUL PERCIBE INTENTOS DE RETRASAR LA PUESTA EN MARCHA DE LA REFORMA

# PAN a Barbosa: se debe acelerar anticorrupción

**Exhortan al líder del Senado a recapacitar sobre posponer la discusión del tema hasta abril**

**POR IVONNE MELGAR**

*ivonne.melgar@qtm.com.mx*

El presidente del Senado, Luis Miguel Barbosa Huerta, debe recapacitar y darle la máxima prioridad a la reforma constitucional que dará paso al Sistema Nacional Anticorrupción, cuyas propuestas son resultado del esfuerzo de los partidos políticos y de la sociedad civil.

Ese es el llamado que ayer hizo la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, por conducto de su representante en las negociaciones del proceso legislativo, Fernando Rodríguez Doval, quien pidió al perredista que, como titular de la Mesa Directiva del Senado, actúe con responsabilidad en un tema que, dijo, afecta a la economía, la seguridad, la paz y el Estado de derecho, resultado de la impunidad y falta de rendición de cuentas.

“Que este tema se discuta hasta abril, con más de un mes de por medio, es sumamente preocupante. Le pedimos que recapacite y le dé prioridad a esta reforma. Hoy México no puede darse el lujo de congelar, aunque

sea temporalmente, una reforma que ataca de raíz todos sus problemas”, argumentó el panista.

El secretario de la Comisión de Puntos Constitucionales alegó que la transparencia y el ejercicio responsable de los 600 mil millones de pesos que los gobernadores reciben de la Federación no pueden estar peleados con la autonomía y la soberanía de los estados.

El planteamiento del legislador del PAN busca rebatir los señalamientos que gobernadores de todos los partidos sostienen en contra de la reforma, en el sentido de que la fiscalización de recursos generados por estados y municipios constituye una intromisión que violenta el federalismo mexicano.

El miércoles pasado, unas horas antes de que la Cámara aprobara la minuta que contiene los cambios a 14 artículos de la Constitución, con el fin de prevenir, detectar, perseguir y sancionar la corrupción, mandatarios estatales de las tres principales fuerzas políticas se quejaron con el presidente Enrique Peña Nieto por el contenido de la reforma, alegando violación a la autonomía de sus gobiernos.

Si bien la bancada del PRI se opuso en un principio a que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) agregara a sus nuevas facultades la de atraer la

fiscalización de recursos locales, al final cedió.

Durante la discusión del dictamen sobre el punto, hubo señalamientos de que eventualmente podría interponerse un recurso de inconstitucionalidad por algún gobierno estatal o municipal contra la reforma, con el argumento de que se vulneran los artículos de la Carta Magna referentes al federalismo.

En ese contexto, Rodríguez Doval reconoció ayer que en su bancada existe una gran preocupación por lo que calificó como “los intentos de congelar el proceso legislativo para crear el Sistema Nacional Anticorrupción”.

Planteó que es equivoco pretender que existe una contraposición entre transparencia en el ejercicio de los recursos y la autonomía y soberanía de las entidades.

Señaló que ése es el argumento que durante la más reciente reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), en Durango, expusieron sus integrantes, a propósito de la facultad que se otorga a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) para que se revisen las participaciones federales que reciben, y que suman más de 600 mil millones de pesos.

“Los diputados federales ya

cumplimos con nuestro compromiso de alcanzar los consensos necesarios para aprobar una buena reforma que combata eficazmente la corrupción. Sin embargo, nuestra tarea no termina aquí, ya que existen intenciones claras de retrasar su puesta en marcha, y es nuestro deber sensibilizar a los actores involucrados, para que asuman la importancia de darle cauce”, afirmó el diputado panista.

## PELIGRO

Los panistas sostienen que gobernadores de todos los partidos se ven amenazados e intentan detener la reforma.

**MEDIO AÑO**

Silvano Aureoles Conejo asumió la presidencia de la Cámara de Diputados el pasado 28 de agosto.

# El PRD alista al relevo de Silvano

**POR IVONNE MELGAR***ivonne.melgar@ginm.com.mx*

Confitados en que corresponden a su bancada conservar la presidencia de la Cámara de

Diputados en lo que resta de la actual legislatura, los perredistas definirán mañana quién será el sucesor de Silvano Aureoles Conejo.

Aunque el jueves el presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, jefe del grupo parlamentario del PRI, comentó que "todavía no hay nada para nadie", la diputación del PRD difundió que ya hay un acuerdo para respetarles ese cargo con un relevo.

Mientras tanto, la presidencia de la Cámara recaerá en Tomás Torres Mercado, vicepresidente de la Mesa Directiva y diputado del Partido Verde.

Respecto a la designación, el diputado Carol Antonio Altamirano, vicecoordinador del grupo parlamentario del PRD, aseguró que sus integrantes se encuentran en un proceso de

auscultación para definir el nombre de quien será la propuesta para ocupar la presidencia de la Mesa Directiva.

"En este proceso se ponderará la unidad al interior del Grupo Parlamentario, con la premisa de que quien asuma esta representación de la Cámara de Diputados, que corresponde al PRD en el tercer año de ejercicio de la LXII Legislatura, lo hará con el consenso de las fuerzas políticas representadas en este órgano legislativo", señaló.

Carol Altamirano sostuvo que si, como resultado de este ejercicio, se hacen necesarios cambios en la conformación de la Mesa Directiva del Grupo Parlamentario del PRD, éstos se realizarán para garantizar la vida institucional de la fracción, a fin de preservar el equilibrio entre las corrientes perredistas.

Por su parte, el coordina-

dor de los diputados del PRD, Miguel Alonso Raya, confió en que las próximas horas "podamos tener resuelta la propuesta que haremos, para que nos sentemos a platicar con los coordinadores de los grupos mayoritarios y luego llevarla como tal a la Junta de Coordinación Política".

El acuerdo que se tiene es para que el PRD cumpla un año en la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, de septiembre 2014 a agosto de 2015.

Sostuvo que ha recibido de los coordinadores de las bancadas del PRI y del PAN "la decisión de respetar lo que acordamos, por lo tanto, la fracción parlamentaria del PRD hará la propuesta, para sustituir a Aureoles Conejo y concluir el año completo al frente de la Mesa Directiva".

### Crítica del PRD

# Alista PAN propuesta para bajar gasolinas

Daniel Venegas/México

**E**l PAN en la Cámara de Diputados prepara una iniciativa para disminuir el precio de las gasolinas ante la caída en las cotizaciones del petróleo.

El coordinador panista, Ricardo Anaya, explicó que la propuesta, que presentará esta semana, plantea que al disminuir los costos de la gasolina se aumenta la productividad y, por lo tanto, la captación de impuestos, lo que compensará la disminución.

El líder de los perredistas, Miguel

Alonso Raya, adelantó que buscarán la comparecencia del secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y del director de Pemex, Emilio Lozoya, para que expliquen si es posible disminuir los costos.

Dijo que el PAN "esta usando las coyunturas y pensando en las elecciones. Ellos fueron participantes de la negociación de la reforma energética, debieron haber negociado, no estar ahora metiendo iniciativas y quejándose de algo que debería haber

contenido con toda claridad una reforma que ellos pactaron". M

Solo a "antidemocráticos conviene la interrupción de trabajos"

# Llaman a partidos a diálogo abierto

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, convoca a "mandar una señal de concordia" en estos tiempos de "irritación y desconfianza"

Redacción/México

**A** 10 días de que siete de los 10 representantes de los partidos abandonaron los trabajos que realiza el Instituto Nacional Electoral, el consejero presidente, Lorenzo Córdova, los convocó a renovar el compromiso democrático, aceptar los errores y corregir anomalías lo más pronto posible, porque el país no se encuentra "en un momento cualquiera".

En una misiva convocó a los 10 partidos a una conversación franca, franca y "todo lo riesgoso que sea necesaria" a fin de mejorar la situación, por lo que convocó a enviar una carta que se leería en estos días. "Hay un nivel de irritación y desconfianza".

Aclaró que ha intentado resolver desde el primer momento la situación, y que una de las principales inquietudes de renovar la Unidad de Fiscalización ya fue resuelta. Córdova consideró que solo a "las corrientes más antidemocráticas conviene la interrupción del diálogo y de los trabajos del INE". A continuación, la carta completa.

"En el momento que tomo la pluma para dirigirme a ustedes (nuestras diez formaciones políticas nacionales), en Guerrero hay cerca de dos mil hombres y mujeres desempeñándose como capacitadores del INE, recorriendo calles, localizando y conversando con los ciudadanos, haciendo lo posible para que se animen

a cuidar el voto de sus vecinos, como funcionarios de casilla, el primer domingo de junio.

"Por desgracia ese hecho es extraordinario. Se convirtió en extraordinario. Ocurre en un territorio agraviado, donde sucedieron cosas que han estremecido a México y a todo el mundo y que, para mayor desgracia, ha coagulado como argumento para llamar a impedir las elecciones. Ni siquiera en el convulso año de 1994, con la sombra de la violencia política amenazando al país, fue cuestionada la vía electoral como el mecanismo legítimo para que los ciudadanos renovaran los poderes públicos.

"Es un dato real que no puedo dejar de decir. Un episodio traumático que atentó contra nuestros jóvenes más pobres, que junto con otros tantos problemas en muchos órdenes (de seguridad, económicos, institucionales) han producido el escenario social más delicado y convulso en muchos años.

"Por eso he insistido: no estamos en un momento cualquiera, esta coyuntura exige la mayor responsabilidad y la mayor seriedad de los actores que quieren que México sea —que siga siendo— una nación democrática.

"O para decirlo de otro modo: el proceso electoral es uno de los muy pocos elementos que pueden producir confianza, participación amplia e inyectar aire fresco en la sociedad mexicana. El proceso electoral es parte de la solución a nuestras crisis una oportunidad para discutir

y decidir el país que aspiramos y queremos ser; una vía hacia un futuro menos ominoso.

"Que las elecciones sean parte de la solución depende de nosotros, las autoridades electorales, pero también de manera muy importante, de los partidos.

"Y es aquí donde debo detenerme. No tiene ningún sentido institucional ni político, negar la importancia de que siete partidos han abandonado la herradura del Consejo General. Es un hecho que lamento y que he intentado resolver desde el primer minuto en que decidieron abandonar las sesiones. No solo porque estoy obligado legalmente a preservar su unidad, sino porque su presencia es necesaria para la discusión, para equilibrar los acuerdos y sobre todo, para constatar y verificar que el entramado electoral está bien hecho.

"Sostengo que el principal trabajo de la autoridad electoral es generar los consensos en torno a cada pieza, a cada eslabón de la elección. Por eso importa tanto su revisión y su presencia: no hay mejores ni más eficaces testigos y fiscales del proceso, que los partidos mismos.

"Como todos saben, en el INE todo está a discusión, a evaluación, incluso a impugnación, y los partidos cuentan con todas las garantías materiales y legales para ello.

"La semana pasada conocimos los 15 puntos que resumen el malestar de los partidos que abandonaron el consejo y creo que todos, absolutamente todos, pueden ser atendidos y aclarados con la misma

mecánica, en los circuitos internos de la institución, comenzando con la mesa del Consejo General.

"Hoy mismo tenemos la respuesta a una de sus principales inquietudes, respuesta que venía siendo madurada desde hace semanas: renovar la Unidad de Fiscalización. Ahora ponemos a consideración una propuesta que creo, es sobresaliente y de consenso. Todos los demás asuntos pueden encontrar el mismo cauce: deliberando, acercando posiciones, buscando en lo posible el consenso en torno al piso electoral.

"Convoco a todos ustedes, los partidos, a los tres que permanecen y a los siete que se retiraron, a renovar el compromiso democrático. A revisar y atenemos estrictamente a la ley. Aceptar los errores y corregir anomalías lo más pronto posible. Los convoco a mandar una señal de concordia, justo en estos tiempos difíciles de irritación y desconfianza. Solo a las corrientes más antidemocráticas conviene la interrupción del diálogo y de los trabajos en el INE.

"Estoy convencido que restablecer la plenitud del consejo es nuestra mutua obligación. Todos los consejeros vamos a redoblar esfuerzos para que así sea. Los convoco a una conversación abierta (todo lo franca que sea posible y todo lo riesgoso que sea necesaria), pero que necesita, hoy más que nunca, nuestro pluralismo y la confianza en el futuro político y pacífico de nuestra nación". M

### » ORDENAN RETIRAR ANUNCIOS DEL VERDE

» El Instituto Nacional Electoral, a través de su Comisión de Quejas y Denuncias, ordenó retirar los anuncios espectaculares y en medios móviles del PVEM en la Ciudad de México y Toluca, que tengan cualquiera de las frases "Verde sí cumple, vales de medicina", "Propuestas cumplidas" o "Propuesta cumplida, vale de medicina".

Con ello se otorgan las medidas cautelares solicitadas por Morena, que considera que esta propaganda viola lo establecido en la ley electoral y vulnera el principio de equidad a la luz de un proceso electoral federal que se encuentra en curso.

La comisión también concedió las medidas cau-

telares solicitadas por el PVEM, para suspender el video de Morena, intitulado: "El camino", por considerar que el mensaje "en Morena tu voto sí vale" incluido en el anuncio promueve el voto a favor de ese partido, lo que está prohibido en la actual etapa del proceso electoral"

Asimismo durante los próximos días, la comisión también habrá de resolver el desacato del PVEM por la difusión de los *spots* denominados cineminutos, los cuales fueron suspendidos por la autoridad electoral desde el pasado 31 de diciembre y que hasta la fecha continúa su transmisión.

Carolina Rivera/México

# Último día para la mica

*Los módulos del INE  
estarán abiertos las  
24 horas de hoy para  
obtener la credencial  
y votar el 7 de junio*

**NOTIMEX**  
nacional@gimn.com.mx

El Registro Federal de Electores (RFE) informó que el domingo 1 de marzo vence el plazo para que los ciudadanos que realizaron algún trámite

relacionado con su credencial de elector con fotografía acudan a recogerla.

René Miranda, secretario ejecutivo del RFE, indicó en entrevista que a la fecha permanecen 304 mil 120 plásticos en los Módulos de Atención Ciudadana.

Señaló que los módulos permanecerán abiertos hasta las 12 de la noche del domingo, pero pidió a la población no dejar hasta el último minuto el trámite pues de otra manera no podrán votar en los comicios del 7 de junio próximo.

Precisó que conforme lo

mandata la ley electoral los plásticos que no sean recogidos serán resguardados en bóvedas de seguridad, y una vez que concluyan la elecciones federales y locales los ciudadanos podrán pasar al módulo a solicitar el documento.

Con corte al jueves, detalló que las entidades con el mayor número de micas sin recoger son Estado de México con 30 mil 943, Distrito Federal con 24 mil 878, Jalisco con 18 mil 724, Veracruz con 14 mil 879, Guanajuato con 15 mil 348 y Chihuahua con 13 mil 577.

Además Guerrero con 13 mil 827 micas, Puebla con 13 mil 485, Oaxaca con 13 mil 250, Nuevo León con 11 mil 724, Chiapas con 10 mil 044, Michoacán con nueve mil 491 y Yucatán con nueve mil 25, entre otros estados.

Cabe destacar que el 17 de julio de 2014 arrancó la producción de la mica con el cambio del nombre y logotipo de Instituto

Federal Electoral (IFE) a INE, lo cual convierte a la mica en

el instrumento más confiable y más seguro que se ha producido.

De cara a los comicios del 7 de junio, el RFE reiteró que se mantendrá la vigencia de las credenciales que fueron expedidas por el entonces IFE, por lo que podrán votar los ciudadanos cuya credencial haya sido expedida a partir de 2005.

Así durante los próximos 10 años coexistirán dos tipos de credenciales que serán igualmente válidas para ejercer el derecho al voto y como mecanismo de identificación.

Actualmente, el nuevo modelo de credencial cuenta con 25 medidas de seguridad y sufrió 10 cambios en el diseño que consisten principalmente en la modificación del nombre, logotipo e imagen de IFE por la del actual INE.

## Ifai ordena a la Marina informar sobre lucha contra el *narco*

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) instruyó a la Secretaría de Marina (Semar) a buscar y dar a conocer estadísticas sobre su participación en la detención de personas, *aseguramiento* de drogas, vehículos y armas dentro del marco de la estrategia Esfuerzo nacional en la lucha contra el narcotráfico, entre enero de 2000 y octubre de 2014.

Ante la inconformidad del solicitante de la información por haber sido remitido, en respuesta, al vínculo electrónico donde se

visualiza el segundo informe presidencial 2013-2014, el pleno del Ifai instruyó a la Semar buscar en sus unidades administrativas competentes.

Le pidió no omitir al jefe del Estado Mayor General de la Armada, quien es el enlace y encargado de coordinar estrategias con las fuerzas armadas e instituciones nacionales y extranjeras,

para garantizar la defensa exterior y seguridad del país.

De igual manera, solicitó proporcionar la información relativa a los *aseguramientos* de cocaína,

marihuana, goma de opio, heroína, metanfetaminas, anfetaminas, pseudoefedrina, vehículos terrestres, marítimos y aéreos en los que ha participado la Semar, así como la detención de nacionales y extranjeros.

El comisionado Rosendoevgueni Monterrey Chepov, como ponente del caso, dijo que el sujeto obligado no realizó el procedimiento de búsqueda, por lo cual el pleno se revocó su respuesta.

Destacó que el *aseguramiento* de bienes es competencia del Ministerio Público y que en diversos informes de labores se desprende que la Semar ha participado de manera activa en el aseguramiento de drogas, vehículos, embarcaciones y armas.

DE LA REDACCIÓN

# Aplicarán 64 mil encuesta del Inegi

REFORMA / STAFF

Alrededor de 64 mil personas trabajarán en el levantamiento de la Encuesta Intercensal 2015 que se aplicará a partir de este lunes, y hasta el 27 de marzo, en una muestra de 6.1 millones de viviendas en todo el país, informó el Inegi.

De esa plantilla operativa, aproximadamente 42 mil personas cumplirán la función de entrevistadores, y cada uno deberá visitar, en promedio, 145 hogares para aplicar igual número de encuestas, detalló el organismo en un comunicado.

Para lograr una sola encuesta, precisó, cada entrevistador tendrá que acudir hasta tres veces a la misma casa en diferentes horarios, o bien, en distintos días.

Abundó que serán visitadas en su totalidad las viviendas de los municipios con menos de mil 300 hogares habitados, según el Censo 2010, así como otros que sobrepasen este número y que tengan población vulnerable.

En la Encuesta Intercensal 2015, que se aplicará por primera vez a una muestra poblacional, y no casa por casa, se

recabará información sobre el número de habitantes y sus condiciones de vida a través de un cuestionario impreso de 95 reactivos.

El Inegi detalló que los entrevistadores se identificarán con su credencial del organismo y un uniforme que consta de chaleco, gorra y mochila con logotipos oficiales.

La encuesta se aplicará en 2 mil 457 municipios de todas las entidades, y constará de 39 preguntas sobre características de las viviendas y 56 sobre la población encuestada. Los resultados se tendrán en octubre.

DIAGNÓSTICO REVELA QUE SÓLO 25% TIENE CAPACIDAD ADMINISTRATIVA ALTA

# Tiende a la opacidad 58% de municipios

**Exhibe reporte de la ASF debilidad institucional para acoplarse al Sistema Nacional Anticorrupción**

**POR JUAN CARLOS RODRÍGUEZ**  
juan.rodriguez@gimm.com.mx

El dictamen aprobado el jueves pasado por la Cámara de Diputados para crear el Sistema Nacional Anticorrupción señala que la participación de los municipios será clave para el éxito de la estrategia. No obstante, más de la mitad de los gobiernos locales carece de la fortaleza institucional necesaria para aplicar buenas prácticas administrativas.

De acuerdo con el *Diagnóstico del Desarrollo Institucional Municipal*, publicado la semana pasada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF), mil 418 municipios tienen un nivel "medio", "bajo" o "muy bajo" en materia de capacidad administrativa y transparencia, lo cual equivale a 58 por ciento de las dos mil 441 demarcaciones.

En contraste, sólo 245 municipios tienen un desempeño "muy alto" y otros 354 tienen una calificación de "alto", lo que equivale a 25 por ciento del total; 424 gobiernos locales tienen un índice "medio-alto", equivalen-

te a 17 por ciento.

La entidad con el mayor porcentaje de municipios con bajas calificaciones en materia de fortaleza institucional es Oaxaca, pues 73.5% de sus 570 demarcaciones tienen un desempeño "bajo" y "muy bajo". En el otro extremo está Baja California, donde cuatro de sus cinco municipios tienen el índice "muy alto" y el otro califica como "alto".

## Insuficiencia y fragilidad

"El municipio es el orden de gobierno más cercano a la sociedad, responsable de proveer a la población los servicios públicos", refiere el documento. "Sin embargo, los ayuntamientos presentan insuficiencias en sus capacidades institucionales, las cuales han limitado un mayor impacto del proceso de

descentralización de funciones", subraya.

Otro dato que ilustra la fragilidad de los municipios en la rendición de cuentas es que sólo 544 gobiernos locales tienen un área administrativa dedicada específicamente a la transparencia y acceso a la información, lo que equivale a 22% de municipios.

El reporte de la ASF revela

## DESARROLLO Y DEBILIDAD

El reporte de la Auditoría Superior de la Federación exhibe las fortalezas y debilidades de los municipios del país en materia de transparencia y rendición de cuentas.



que, aunque los ayuntamientos están obligados a entregar a la Secretaría de Hacienda un formato donde registran las acciones y obras realizadas con recursos federales, 49% rindió cuentas sobre el Fondo para la Infraestructura Social de los Municipios (FISM); sólo 38% explicó en qué se gastó el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios (Fortamun), y 43% aclaró en qué invirtió el Subsidio para la Seguridad de los Municipios (Subsemun).

El organismo fiscalizador destaca que "la normativa que regula estas disposiciones no incluye sanciones en caso de incumplimiento, por lo que su entrega obedece a la voluntad de los gobiernos municipales".

**Mayoría, sin vigilancia interna**  
El proyecto, aprobado por los diputados y que ahora será revisado por el Senado de la República, establece que "los entes públicos federales, estatales y

municipales tendrán órganos internos de control facultados para prevenir, corregir e investigar actos u omisiones que pudieran constituir responsabilidades administrativas; revisar el ingreso, egreso, manejo, custodia y aplicación de recursos públicos; así como presentar las denuncias por hechos u omisiones que pudieran ser constitutivos de delito ante la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción a que se refiere esta Constitución".

Sin embargo, la realidad municipal deja mucho que desear. Según el documento de la ASF,

sólo mil 130 municipios del país tienen un órgano de control interno, lo que equivale a 48% de las demarcaciones.

De igual forma, sólo en 672 municipios los órganos de control interno realizan análisis

**ÍNDICE DE DESARROLLO INSTITUCIONAL MUNICIPAL**

**(PORCENTAJE DE MUNICIPIOS POR ENTIDAD)**

ENTIDAD	MUNICIPIOS	MUY ALTO	ALTO	MEDIO	BAJO	MUY BAJO
Aguascalientes	11	45.5	45.5	0	0	0
Baja California	5	80	20	0	0	0
BCS	5	20	40	20	20	0
Campeche	11	45.5	45.5	0	0	0
Coahuila	38	13.2	23.7	39.5	2.6	0
Colima	10	40	20	0	0	0
Chiapas	118	2.5	6.8	32.2	33.1	10.2
Chihuahua	67	13.4	31.3	16.4	6	15
Durango	39	7.7	7.7	35.9	30.8	2.6
Guanajuato	46	3.7	3.9	8.7	0	0
Guerrero	81	1.2	0	27.2	4.2	18.5
Hidalgo	84	22.6	4.4	0	0	0
Jalisco	125	22.4	43.2	5.6	1.6	0
Edomex	125	18.4	32.8	16	3.2	0
Michoacán	113	7.1	25.7	20.4	7.1	2.7
Morelos	33	21.2	30.3	15	5	0
Nuevo León	51	13.7	31.4	21.6	3.9	0
Oaxaca	570	0	1.1	22.5	40.5	33
Puebla	217	5.1	8.8	33.6	15.7	3.7
Querétaro	18	38.9	33.3	11.1	0	0
Quintana Roo	10	40	40	10	0	0
San Luis Potosí	58	1.7	1.9	32.8	17.2	12.1
Sinaloa	18	22.2	55.6	5.6	0	0
Sonora	72	11.1	27.8	20.8	6.9	0
Tabasco	17	17.6	58.8	5.9	0	0
Tamaulipas	43	11.6	11.6	27.9	9.3	0
Tlaxcala	60	5	25	25	3.3	0
Veracruz	212	2.4	7.1	35.8	18.4	13.2
Yucatán	106	0	2.8	39.6	38.7	9.4
Zacatecas	58	13.8	13.8	17.2	3.4	0
<b>Total</b>	<b>2,441</b>	<b>8.6</b>	<b>16.3</b>	<b>23.4</b>	<b>19.5</b>	<b>11.2</b>

FUENTE: Elaborado por la Auditoría Superior de la Federación, con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

**APOYOS**

El gobierno municipal es el primer contacto del ciudadano con una autoridad, por lo que los ayuntamientos reciben apoyos federales y estatales.

- En 2013, el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal (FISM) recibió un monto de 46 mil 656 millones de pesos distribuidos en los dos mil 441 municipios del país.
- Ese mismo año, el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (Fortamun) recibió 54 mil 413 millones de pesos, los cuales se distribuyeron en la totalidad de ayuntamientos y delegaciones del DF.
- En 2013, el Subsidio para la Seguridad de los Municipios (Subsemun) contó con recursos por cuatro mil 559 millones de pesos que se distribuyeron entre 251 ayuntamientos y delegaciones del DF.

**22**  
POR CIENTO  
de los municipios tiene un área dedicada en específico a la transparencia.

**245**  
MUNICIPIOS  
tienen evaluaciones de "muy alto" en el estudio de la Auditoría Superior.

**48**  
POR CIENTO  
de las demarcaciones tiene órganos de control interno.

de los procesos de trabajo y servicio de las áreas, y se generan propuestas de mejora. Es decir, apenas 28.9% del total se preocupa por hacer más eficientes sus métodos de trabajo y rendición de cuentas. El control inter-

no es un proceso administrativo cuya finalidad es enfrentar los riesgos y dar una seguridad razonable al logro de los objetivos de los municipios. Este proceso representa una autovigilancia que dota de eficacia a las operaciones; otorga confiabilidad a la información financiera; garantiza que las entidades cumplan

**VOLUNTAD**  
La ASF dijo que al no haber sanciones por incumplir el reporte de gastos, éste queda a la voluntad de los gobiernos.

Fecha 01-MZO-2015

Página 4

Sección NACIONAL

con las leyes aplicables y vigila la adecuada actuación de los servidores públicos municipales.

Entre 2007 y 2012, la ASF realizó auditorías a los órganos de control interno municipales para saber cómo se desempeñan en el manejo de los recursos federales.

El resultado fue que sólo 8.5 por ciento de las áreas municipales encargadas de la eficiencia financiera tuvieron un desempeño "satisfactorio", 62 por ciento tuvieron una calificación "regular" y 28 por ciento fueron evaluados como "deficientes".

■ También lo harán en materia de desaparición forzada, señala activista del Centro Pro

## Expertos de la CIDH, con facultades para emitir recomendaciones sobre normalistas

■ Será importante que el gobierno respete sus atribuciones y acate sus observaciones, sostiene

### FERNANDO CAMACHO SERVÍN

El equipo de cinco expertos independientes convocado por la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) para brindar "asesoría técnica" al Estado mexicano en el caso Ayotzinapa arribará este domingo al país, y tendrá la facultad de emitir recomendaciones, no sólo con respecto a los 43 normalistas desaparecidos, sino también sobre aspectos estructurales en materia de desaparición forzada.

Así lo indicó Stephanie Erin Brewer, coordinadora del área internacional del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, quien subrayó la importancia de que el gobierno mexicano respete las capacidades y atribuciones de los expertos y acate sus observaciones, pues ellas se referirán a los patrones que sigue este delito en México.

"Pueden hacer recomendaciones urgentes desde el primer día, y lo que esperamos es que aporten una mirada objetiva y experta a la investigación del gobierno, con respecto a la búsqueda con vida de los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos y, sobre todo, si están agotando la línea de la relación entre el crimen organizado y autoridades de distintos niveles", afirmó la activista en charla con *La Jornada*.

De igual forma, se espera que los miembros del grupo enviado por la CIDH "tomen un papel activo" en la indagatoria, en lo que se refiere a documentación de los hechos, entrevistas con familiares

de las víctimas y sus abogados, así como con diversas autoridades, y en sus distintos campos de pericia, desde el derecho penal hasta la atención psicológica integral a quienes la necesiten.

Después de destacar que los expertos independientes pueden incluso presentar las denuncias penales que consideren pertinentes, Brewer llamó a las autoridades mexicanas a que garanticen a este equipo todas las facilidades para realizar su trabajo y sobre todo acaten sus recomendaciones.

El cambio de titular en la Procuraduría General de la República, dijo, no debería significar ningún obstáculo para que los analistas de la CIDH lleven a cabo su labor. "Los compromisos y obligaciones para con el grupo de expertos son institucionales, por eso nuestro llamado es a que todas las instituciones les den pleno acceso a los expedientes" necesarios en una actitud de "diálogo constructivo".

Asimismo, la activista recordó que el grupo no sólo puede formular observaciones con respecto

al caso de los normalistas de Ayotzinapa agredidos hace más de cinco meses, sino también sobre aspectos estructurales y generales de cómo ocurren las desapariciones forzadas en todo el país.

"Justo lo que quedó muy claro en la evaluación del Comité de Naciones Unidas contra las Desapariciones Forzadas es la relación entre las omisiones del Estado, el patrón de las desapariciones y la falta de investigaciones adecuadas", agregó.

El grupo de la CIDH está integrado por Francisco Cox (Chile), experto en derecho constitucional; Claudia Paz y Paz (Guatemala), especializada en derecho penal y derechos humanos; Ángela Buitrago (Colombia), especialista en derecho penal y ciencias criminales.

De igual forma, acudirán Carlos Beristain (España), médico y especialista en educación para la salud, y Alejandro Valencia Villa (Colombia), especialista en la promoción y defensa de los derechos humanos y derecho internacional humanitario. Su mandato es por seis meses, prorrogables por el tiempo que sea necesario.

■ En próxima asamblea resolverán diferencias internas, dice Reyes Ramos

## Condena la Ceteg la represión policiaca; exigen castigo por la muerte de maestro

■ Libres, detenidos en Cancún en marcha por Ayotzinapa; bloqueos carreteros en Tapachula

**SERGIO OCAMPO, CARLOS AGUILA Y ELIO ENRIQUEZ**

Corresponsales

La Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación en Guerrero (Ceteg) no está dividida; no obstante, el próximo 13 de marzo se realizará una asamblea estatal plenaria para dirimir las diferencias internas, sostuvo ayer su dirigente Reyes Ramos Guerrero.

“Ahí se van a analizar los problemas internos y para empezar a coordinarnos, porque así como está la situación con las reformas y las imposiciones, y nosotros cada quien por su lado, pues no es correcto, por eso hacemos un llamado a la unidad del magisterio”, agregó.

En la asamblea, efectuada en Chilpancingo, no participaron los opositores a Ramos Guerrero, sin embargo, se aseguró que se dejaron las bases para iniciar un proceso de conciliación con el fin de superar las diferencias surgidas en el movimiento.

En conferencia de prensa, el líder —que en la práctica ha sido desconocido por cinco de las siete regiones del estado— dio a conocer los acuerdos logrados en la asamblea estatal del viernes.

La asamblea, dijo, hizo un llamado a las bases para mantenerse unidos en la defensa de los derechos conquistados en años recientes, “porque la reforma educativa federal está golpeando a todos”.

Asimismo, hay consenso entre las bases por mantener vivo el movimiento en favor de los 43 estudiantes de Ayotzinapa

desaparecidos. “A cinco meses, es una situación que preocupa y la exigencia al gobierno federal y estatal es su presentación con vida”.

Ramos Reyes aseguró que la

asamblea condenó la represión de la Policía Federal contra la manifestación de la Ceteg el pasado martes en Acapulco, que provocó la muerte del profesor jubilado Claudio Castillo Peña y la violación a cuatro profesoras, de las que no se reveló su identidad.

Se acordó exigir castigo “a quienes asesinaron a nuestro compañero y justicia para su familia, a quien se va a apoyar. Asimismo, castigo a quienes atentaron contra nuestras compañeras y desalojaron a los compañeros en Acapulco”.

“(Claudio) no podía caminar y por eso nos ayudaba desde el voiceo, estaba en uno de los carros de sonido y la policía tuvo que bajarlo de ahí, por eso se dio la situación de su muerte”.

En Cancún, Quintana Roo, los cuatro detenidos tras participar en la marcha por la Jornada Global por Ayotzinapa salieron libres a las 10 de la noche de este sábado, tras el depósito de una fianza cuyo monto no se precisó.

César Gerardo Villarreal Baramontes, Atziri Estefanía Bravo Prieto, Jorge de Jesús Castellanos Yam y Gabriel Kumul Salazar abandonaron la procuraduría de Justicia luego que el Ministerio Público aceptó que los delitos de los que se les acusa —daños, ataques a las vías de comunicación y

transporte, ultrajes a la autoridad y lesiones— no están tipificados como graves en la entidad.

En Tapachula, Chiapas, alrededor de 500 integrantes de la Coordinadora de Estudiantes Normalistas de Chiapas bloquearon durante cinco horas la autopista costera México-Guatemala para exigir la aparición con vida de los 43 alumnos Ayotzinapa, Guerrero, y para protestar contra la “represión” al magisterio de ese estado.

Los alumnos cerraron la vía de las 8 a las 13 horas colocando autobuses a la altura de Viva México, donde hasta el año pasado estuvo la garita migratoria y aduanal, informó la Policía Federal. Esto, agregó, ocasionó largas filas de vehículos en ambos sentidos y provocó que usuarios del servicio de pasaje local caminaran para transbordar y continuar su viaje.

## ■ Agotado, el sistema de justicia, dicen Critican ONG llegada de Arely Gómez a la PGR

**FERNANDO CAMACHO SERVÍN**

La llegada de Arely Gómez a la Procuraduría General de la República (PGR) es una decisión equivocada del gobierno mexicano, pues se le da a Televisa un puesto de gran importancia, sin asegurarse de que la nueva responsable del mismo tenga la suficiente experiencia práctica en temas de derecho penal, señalaron organizaciones sociales.

Luz Estela Castro, directora del Centro de Derechos Humanos de las Mujeres, consideró que aunque es una buena señal que "se haya ido el que estaba cansado" —en alusión a Jesús Murillo Karam—, este cambio no

modifica las causas estructurales de la crisis en las instituciones de procuración de justicia.

"El asunto no es cambiar de jinete, sino que el caballo está cansado. Con esto quiero decir que el sistema de justicia está totalmente agotado. No hay condiciones para que ninguna persona ocupe ese cargo, por más 'honorable' que se considere", indicó.

La activista consideró que con la designación de Arely Gómez —hermana del vicepresidente de

Noticieros Televisa, Leopoldo Gómez, "la mano de la televisora se estaría poniendo en la conducción de este país, a pesar de que (a la nueva procuradora) no le conocemos ningún compromiso

en los temas centrales del país, como los feminicidios".

Yéssica Sánchez Maya, integrante de Consorcio para el Diálogo Parlamentario y la Equidad, consideró "grave" que se permita la salida de Murillo Karam de la PGR sin antes evaluar su trabajo e incluso fincarle responsabilidades por sus omisiones.

"Cambiando de secretaría a Murillo le están dando impunidad, pues en el caso de Ayotzinapa no actuó con la diligencia indicada. Le están dando un premio que no merece, porque este señor se burló de las víctimas y así se manda un mensaje de impunidad y permisividad que no ayuda en nada a la imagen desgajada de la PGR", subrayó.

Agregó: "poner a alguien que tiene vínculos con Televisa seguramente hará que esta empresa intente desvirtuar la exigencia legítima de los padres de los desaparecidos de Ayotzinapa".

■ Exigen cancelar el proyecto y salida de militares de sus comunidades

# Se alzan 60 pueblos de Morelos contra megaobra federal

- En asamblea declaran nulas reformas a los artículos 25, 27 y 28 constitucionales
- Desconocen a autoridades ejidales que "vendan sus tierras y agua" a extranjeros
- Emiten pronunciamiento en el que llaman a la unidad rumbo a su congreso de abril

RUBICELA MORELOS CRUZ ■ 27

■ Delegados de 60 pueblos exigen cancelar megaproyectos y "no apoyar a destructores de la vida"

## Tierras y agua "no serán cedidas" a extranjeros: ejidatarios de Morelos

■ Nos quieren despojar con mentiras y amenazas, "pero estamos unidos y tenemos la verdad y la razón"

■ RUBICELA MORELOS CRUZ

Corresponsal

TEPOZTLÁN, MOR.

Los 60 pueblos en resistencia contra las megaobras que los gobiernos de Enrique Peña Nieto y Graco Ramírez quieren imponer a la fuerza se pronunciaron por la cancelación del Proyecto Integral Morelos (PIM) —que incluye la construcción de dos termoeléctricas, un gasoducto y un acueducto—, debido a que acabará con el agua del oriente del estado, donde la mayoría de la gente se mantiene de los frutos y granos de sus tierras.

Los representantes de los pueblos demandaron que cese la represión y la salida de los policías y militares de sus territorios. Este pronunciamiento lo hicieron en la segunda asamblea regional rumbo al Congreso de los Pueblos de Morelos —que se realizará el 22 de abril— para echar a andar un plan de acción que pare los megaproyectos, sobre todo extranjeros, que acaban con la

vida campesina y la dignidad de los pueblos.

Los pobladores explicaron que la resistencia es porque los grandes proyectos, sobre todo con capitales extranjeros, acaban con sus recursos naturales: agua, tierra y aire, y también con su vida campesina y hasta con su dignidad.

La segunda asamblea regional efectuada este sábado en Tepoztlán —la primera se realizó el 31 de enero en Xochitepec y la tercera se realizará el 14 de marzo en Amilcingo— se pronunció por la cancelación del PIM y aseguró que unidos y organizados "pararán la crisis civilizatoria" que han dejado en sus territorios el neoliberalismo con sus proyectos criminales, con la anuencia de las autoridades de los tres niveles de gobierno.

Al inaugurar la asamblea, la maestra Osbelia Quiroz González sostuvo que las autoridades y empresarios, nacionales e internacionales, por medio de menti-

ras, dádivas y amenazas, les han querido quitar su territorio, "pero nosotros cada día somos más fuertes para defenderlo, tenemos las armas, que son la verdad y la razón", expresó.

Porque son fruto de la Revolución Mexicana por la que peleó y murió Emiliano Zapata, "las tierras y el agua no serán cedidos a las empresas extranjeras" ni a los gobiernos que pretenden utilizar-

los para la construcción de un acueducto y para operar las dos termoeléctricas que se edifican en Huexca, municipio de Yecapixtla, como parte del Proyecto Integral Morelos (PIM), advirtieron ejidatarios de Ayala, donde nació el *Caudillo del Sur*.

En una declaración leída por Domingo Leal Medina, los ejidatarios sostuvieron: "Ya que somos la únicos dueños del agua y de la

tierra que están siendo afectadas, en memoria del Plan de Ayala exigimos a las autoridades la cance-

lación del PIM (que incluye también un gasoducto); que respeten y apoyen a los campesinos mexicanos y no a las transnacionales destructoras de la vida”.

En ese documento desconocen a todas las autoridades ejidales y comunales que firmen o vendan sus tierras y agua, rechazan la “injerencia de autoridades de alto mando que actúen contra el campo mexicano, y declaramos nulas en el municipio de Ayala las reformas realizadas a los artículos 25, 27 y 28 constitucionales, por atentar contra el ejido, las tierras comunales, la

pequeña propiedad y nuestra soberanía nacional y energética.

Javier Sicilia, secretario de Extensión Universitaria de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, institución que acompaña a estos pueblos en su resistencia, consideró que en la unificación de los pueblos se puede encontrar la respuesta para detener la crisis civilizatoria que han traído los megaproyectos.

“Está en el saber y en la conservación de la memoria histórica que han tenido los pueblos, por eso acompañamos a este Congreso de los Pueblos de Morelos, porque creemos en su unidad para restablecer la dignidad y la nación”.

El encuentro se realizó en Tepoztlán, símbolo de lucha y resistencia, pues desde octubre de 2013 sus habitantes, mediante amparo, frenaron la ampliación de la vía Tepoztlán-La Pera porque, argumentaron, atenta contra el ambiente, la salud y la Constitución mexicana.

Tonatiuh Quiroz, del Frente Juvenil en Defensa de Tepoztlán, recordó que aquí también han sido suspendidas la construcción de un teleférico (1976); un periférico (1986) un tren escénico (1990) y un campo de golf (1994).

**Solicita prisión domiciliaria en exclusiva zona**

# Quiere Gordillo su jaula de oro

**Gozaría en Santa Fe de departamento VIP con costo estimado de dls. 2.5 millones**

ABEL BARAJAS

Elba Esther Gordillo quiere gozar una prisión domiciliaria en jaula de oro.

La ex lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) pidió al juez federal Alejandro Caballero Vértiz concederle pasar el resto de sus procesos penales en un departamento de lujo.

Este se encuentra ubicado en el edificio de Camino Alto Lerma 13, en la Colonia San Mateo Tlaltenango, en la Delegación Cuajimalpa.

El inmueble, de 711 metros cuadrados de construcción y un costo aproximado de 2.5 millones de dólares, está localizado

dentro del exclusivo Club de Golf Bosques de Santa Fe.

Está, además, a unos pasos de la residencia de su hija Maricruz Montelongo en la calle de Paseo Tolsá.

La propiedad fue adquirida el 7 de septiembre de 2005 por Comercializadora TTS México, una de las inmobiliarias de la familia Gordillo, en 1.2 millones de dólares, más 50 mil dólares por una acción del club de golf que forma parte del desarrollo, según indica el contrato.

La prisión domiciliaria que busca la Maestra está en un edificio de cuatro plantas con lobby, mezzanine, sala de cine, cava, bodegas y un área común que incluye un jardín con kiosco y bancas.

El argumento de la ex lideresa sindical para vivir ahí es que es una adulta mayor con un estado de salud crítico que no puede ser atendida de forma adecuada en prisión.

Si Gordillo logra su traslado, tendrá limitaciones propias de la prisión domiciliaria, es decir, no podrá salir de un perímetro determinado y deberá permanecer en el inmueble y sus áreas comunes vigilada permanentemente por agentes federales.

Pero todo ello en Bosques de Santa Fe, un exclusivo desarrollo residencial en el corazón

de la zona entre cuyos atractivos destaca el mencionado club de golf, con un campo de nueve hoyos, el cual fue diseñado por Jack Nicklaus, uno de los golfistas más afamados.

El complejo también cuenta con canchas de tenis y fútbol, albercas, andadores y extensos espacios verdes en una superficie de más de 100 hectáreas.

Personas allegadas al sindicato dijeron que el departamento en cuestión es el lugar donde residió la Maestra por lo menos desde 2009, luego de mudarse de un edificio en Polanco.

De hecho, en las últimas dos elecciones, Gordillo votó en una casilla de Bosques de Santa Fe.